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СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ МЕТОДЫ 
ПАРТИЙНОГО РУКОВОДСТВА

Сегодня открывается XV Томская го
родская партийная конференция.

На прошедшиз отчетно-выборных соб
раниях в первичных партийных орга
низациях, на районных партийных вон- 
фрренцнях комиунисты подвели итоги 
lia.pTHfiHO-nonHTaMecbofi и цартийно-ор- 
ганязадионной работы, итоги работы в 
промышленности, на транслорте, в вуль- 
тлуном и советском строительстве.

На отчетно-выборных партийных соб
раниях и конференциях отмечалось, что, 
осуществляя решения партии и прави
тельства, партийные организация города 
улучшили организаторскую и массово- 
политическую работу, мобилизуя трудя
щихся на решение очередных задач. В 
результате этого достигнуты улучшения 
в хозяйственном ж культурном строитель
стве города.

Сорок девять промышленных предприя
тий города досрочно выполнили пятилет
ние планы.

Трудящиеся города настойчиво борют
ся за выполнение задач, поставленных 
июльским Пленумом ЦК КПСС, широко 
развертывают социалистическое соревно- 

в честь XX съезда КПСС.
На собраниях н конференциях комму

нисты, сосредоточивая внимание на нере
шенных задачах, вокрыли серьезные недо
статки в деятельности горкома КПСС, 
райкомов КПСС и перв1гчных партийных 
организаций, наметили меры для их 
устранения. Предприятия города раслола- 
гают громадныуга резер<эами для повыше- 
нпя производительности труда, увеличе* 
ппя выпуска продукции и повышения 
ее качества. На многих предтгриятиях 
не на полную мондность используется 
пм-еющееся оборудование и машины, слабо 
внедряется новая техника, перед01В0Й 
опыт, достижемя науки и техники. 12 
предприятий города не выполнили девя
тимесячную программу этого года. Па 
многих предприятиях еще не изжита 
штурмовщина, продукция выпускается 
неритмично. Штурмовщина неминуемо по
рождает брак, сверхурочные работы. Па 
многих предлриятиях в этом году брак 
увеличился по сравнению с прошлым го
дом.

Несомненно, городская партийная кон
ференция сосредоточит основное вни
мание на том, ка к  практически осущест
вляются решения июльского Пленума ЦК 
КПСС, обобщит опыт работы партийных 
организаций, на основе развертывания 
принципиальной критикп и самокритики 
вскроет недостатки горкш а КПСС в руко
водстве промышленностью, в деле внедре
ния в производство новейших достижений 
науки и техники, раещюстранения опыта 
новаторов производства, повышения произ
водительности труда. Необходимо настой
чиво улучшать партийное руководство 
промышленностью в соответствии с реше- 
нию ш  июльского Пленума ЦК КПСС, еще 
шире развернуть социалистическое сорев
нование в честь XX съезда партии.

На отчетно-выборных собраниях пер
вичных партийных организации и на рай
онных партийных конференциях вскрЕд. 
ты серьезные недостатки в работе пр-^д- 
приятий торговли и общественного пита
ния, в строительстве жилищ, в культур
но-бытовом обслуживании трудящихся. 
Большинство строительных организаций 
города систематически не выполняет про
изводственные программы. Допускаются 
излишества в проектировании и строи
тельстве. В капитальном строительстве в 
этом году освоено средств всего 61,8 
процента к  плану. Многие строитель
ные организации в 1955 году рабо
тают еще хуже, чем в 1954 году. Сред
ства на благоустройство города освоены 
только на 75 процентов.

Несомненно, делегаты городской пар
тийной конф^’ренцпи уделят большое 
внимание вопросу руководства строитель
ными организациями и конференция на
метит конкретные пути коренной пере
стройки работы строительных предприя
тий.

Требуется улучшить руководство ж и 
лищным строительством, благоустройством 
города, культурно-бытовым обмужива- 
нием трудящихся. Этими вопросами надо 
заниматься повседневно.

Томск —  город вузов, крупный науч
ный центр Сибири. Вопросы улучшения 
подготовки специалистов для народного 
хозяйства и культурного строительства, 
воспитания кадров научных работников, 
повышения качества учебно-педагогичо- 
окого проц№са занимают одно из важных 
мест в работе городской партийной 
организации. Благодаря постоянной и 
большой помощи партии и государства 
деятельность вузов из года в гец улуч
шается. Однако и в этом важном 
деле имеются серьезные недостатки. В 
некоторых учебных заведениях низка 
успеваемость студентов, мало уделяется 
внимания повышению качества препода
вания, слабо поставаена учебно-воспита
тельная работа.

Июльский П.тенуы ЦК КПСС поставил 
ответственную задачу перед советскими 
учеными —  активизировать работу науч
но-исследовательских институтов, выс
ших учебных заведений, сконцентрировать 
внимание на решении задач, имеющих 
первостепенное значение в осуществле
нии технического прогресса. Многие уче
ные г. Томска за последнее время стали 
оказывать больше помощи промышлен
ным предприятиям в решении коренных 
вопросов технического прогресса, успешно 
работают над важными вопросами разви
тия науки и техники.

Но мы еще не добились коренного 
улучшения научно-исследовательской ра
боты, не преодолели оторзанность значи
тельной части научных работников от за
просов производства.

Горком партии и райкомы партии обя
заны постоянно вникать в деятельность 
вузовских партийных организаций, обес
печить широкое развертывание критики 
и самокритики в научной и учебной ра
боте, укрепить творческое содружество 
ученых с производственниками, направ
лять на^^но-оаледовательскую ргиботу на 
решение задач технического прогресса.

Коммунистическая партия учит, что 
любые хозяйственные успехи не мыслимы 
без jx iueH iifl партийно-политической и 
идеологической работы, без мобилизации 
трудящихся масс на решение конкретных 
задач. ___

Выполняя указания партии, партийные 
организации настойчиво улучшают пар
тийно-организационную, идеологическую 
работу.

Как показали отчетно-выборные пар
тийные собрания, районные партийные 
конференции и здесь еще не устранены 
крупные недостатки.

Так не устранены серьезные недо
статки в организации и содержании идео
логической работы. Главным недостатком 
в партийной пропаганде является то, 
что изучение истории и теории КПСС 
во многом слабо связано с жизнью, носит 
книжный, академический, просветитель
ский характер. Некоторые пропадандист- 
екпе работники рассматривают изучение 
марксизма-ленинизма как самоцель. Та
кие товарищи не учитывают, что овладе
ние революционной теорией должно спо
собствовать успешному претворению в 
жизнь конкретных задач, поставленных 
в решениях партии и правительства.

Надо до конца преодолеть отрыв про
паганды и агитации от жизни. Пропаган- 
,та и агитация должны помогать совет
ским людям в решении задач коммунисти
ческого строительства.

Городская партийная конференция —  
большое событие в жизни партийной ор
ганизации. Задача заключается в 
чтобы провести ее на высоком уровне, 
под знаком мобилизации коммунистов и 
всех трудящихся на успешное претворе
ние в жизнь исторических решений ян
варского и июльского Пленумов ЦК КПСС, 
за достойную встречу XX съезда Комму
нистической партии Советского Союза.

Прибытие Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Бирму

Отъезд Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева из Калькутты

КАЛЬКУТТА, 1 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня утром Председатель Сове
та Министров СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущев отбыли из Калькутты в столицу Бирмы —  Рангун. Вместе с ними 
отбыли сопровождающие их лица: генерал армии И А. Серов, первый заместитель 
Министра иностранных дел СССР А. А. Громыко, заместитель Министра внешней 
торговли СССР П. Н. Кумыкпн. заместитель Министра сельского хозяйства СССР 
Д. Р. Расулов, заместитель Министра культуры Узбекской ССР 3. Рахиыбабаева

На аэродроме В. А. Булганина о Н. С. Хрущева провожали- Премьер-Министр 
Республики Индии Дж. Неру, губернатор штата Западная Бенгалия Мукерджи, глав
ный вГинистр штата Западная Бенгалия Б. Ч. Рой, члены правите.тьства штата, 
Посол Индии в СССР К. П. Ш . Менон, члены консульского корпуса и другие офи
циальные лица.

Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева провожали также Посол СССР в Индии 
М. А. Меньшиков, председатель Президиума Верховного Совета Узбекской ССР 
Ш. Рашидов. Министр культуры СССР Н. А. Михайлов и сотрудники советских 
учреждений в Калькутте.

На аэродроме был выстроен почетный караул и исполнены государственные 
гимны СССР о Индии.

Несмотря на ранний чае, сотни тысяч жителей Калькутты собрались на всем 
пути аедования от резиденции правительства Западной Бенгалии до аэродрома и 
тепло проводили дорогих советских гостей —  Н. А. Булганина и  Н. С. Хрущева.

РАНГХ'Н, 1 декабря. (Спец. корр. ТАСС). В 13 часов самолет, доставивший 
Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина и Члена Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. С. Хрущева из Калькутты в Бирму, приземлился на аэродро
ме Мингаладон, в 20 километрах от Рангуна. От границы Бирмы до Рангуна само
лет сопровождал почетный эскорт самолетов бирманских военно-воздушных сил. На 
аэродроме, украшенном флагами СССР н Бирманского 0)юза. собрались члены пра
вительства Бирмы во главе с Премьер-Министром У Ну, представители властей, об
щественности и печати, члены дипломатического корпуса и несколько тысяч пред
ставителей граждан Рангуна.

На борт самолета поднимается Посол СССР в Бирме А. Д. Шиборин. Встречен
ные аплодисментами собравшихся, Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев выходят из са
молета. Ux приветствуют Премьер-Министр У  Ну, министр иностранных дел 
Сао Еун Чо, министр обороны У Ба Све и министр промышленности У Чжо Пейн.

Бирманские девушки преподносят гостям традиционные гирлянды цветов. Гре
мят 19 артиллерийских залпов приветственного салюта. Представив Премьер-Мини
стру У Ну сопровождающих их лиц, Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев обходят вместе 
е У Ну фронт почетного караула. Военный оркестр исполняет гимны (Советского 
Союза и Бирмы. Премьер-Министр У  Ну подходит к  микрофону.

Заявление Премьер-Министра У Ну
Господин Премьер-Министр, товарищ Хрущев, друзья!
От имени правительства и народа Бирманского Союза и от своего собственно

го имени разрешите мне горячо приветствовать Ваши Превосходительства в нашей 
стране. В моей памяти еще очень свежи воспоминания о моем весьма приятном 
пребываний в вашей великой и гостеприимной стране. Позвольте мне воспользо
ваться представившейся возможностью и отплатить Вашим Превосходительствам та
ким же гостеприимством. Как руководн;ели, так и весь народ (Советского Союза 
принимали нас всюду, ка к  дорогих родственников, и я прошу вас. Ваши Превос
ходительства, и уважаемых гостей чувствовать себя, ка к  дома, во время вашего 
непродолжительного пребывания в наше»! стране. Я могу заверить вас, что руково
дители и народ Бирмы любят вас не только как  просто друзей и доброжелателей, 
но и ка к  дорогих родственников.

Да здравствует советско-бирманская дружба! (Бурные аплодисменты).

С ответным заявлением выступает Н. А. Булганин.

Заявление Н. А. Булганина
Господин Премьер-Министр, дорогие друзья, господа!
Сегодня, в день нашего прибытия в столицу Бирманского Союза Рангун, мы 

от имени Советского правительства п советского народа передаем привет и наилуч
шие пожелания вам, правительству и славному бирманскому народу.

Советский Союз в Бирма отдалены друг от друга на многие тысячи километ
ров. Но существует сила, которая не считается с таким препятствием, как дальние 
расстояния, эта сила —  взаимное стремление советского и бир.манскохо народов к 
установлению полного взаимопонимания между обеими странами, к  укреплению п 
развитию дружбы и взаимовыгодного сотрудничества между ними на благо всеобще 
го мира и безопасности.

Некоторое время тому назад уважаемый Премьер-Министр Бирмы У Ну посе
тил Советский Союз и имел возможность познакомиться с жизнью народов СССР, с 
достижениями советской промышленности, сельского хозяйства в культуры. Его 
визит имел большое значение для дела укрепления дружбы в сотрудничества меж
ду обеими странами.

Мы с большим удовлетворением и благодарностью приняли переданное нам 
Премьер-Министром У Ну приглашение посетить Бирму. Вклад бирманского прави
тельства в дело поддержания и укрепления мира в Азии и во всем мире, равно как 
и усилия народов Бирмы, направленные на обеспечение экономической самостоя
тельности своей родины, вызывают горячую симпатию и большой интерес у совет
ского народа.

Мы хотели бы лучше узнать, как живет и трудится народ Бирмы, который в 
самоотверженной борьбе против колониального угнетения завоевал свою независи
мость.

Мы выражаем уверенность в том, что наш визит в Бирму, наше знакомство с 
бирманским народом, с его древней культурой и с его успехами в деле восстанов
ления и развития хозяйства страны будут в большой степенн способствовать даль
нейшему развитию взаимопонимания между правительствами и народами наших 
стран, дальнейшему укреплению дружественных отношений между ними.

Да здравствует дружба и сотрудничество народов Советского Союза и Бирмы! 
(Бурные аплодисменты).

V
Бирманские дети преподносят гостям цветы. Премьер-Министр У  Ну представ

ляет прибывшим председателей Палаты национальностей и Палаты депутатов, ми
нистров правительства, главного судью и членов Верховного суда, командующего 
вооруженными силами, высших чиновников государственных учреждений и мэра 
Рангуна. Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев здороваются затем с главами дипломати
ческих представительств, аккредитованными в Рангуне, и с сотрудниками посольст
ва СССР в Бирме.

Гости подходят к  многочисленным встречающим и отвечают на их приветст
вия. В безоблачный солнечный день ярко выделяются изящные многоцветные на
циональные наряды бирмаащев —  м̂ ’жчин  и женщин, собравшихся здесь встфечать 
гостей.

Вереница машин направляется с аэродрома в город. В первой открытой ма
шине вместе с Н. А. Булганиным и Н. С. Хрущевым едет Премьер-Министр У  Ну. 
Жители Рангуна устроили гостям торжественную встречу. Путь их следования укра
шен флагами Советского Союза и красными флагами Бирмы е шестью бе.тыми звез
дами на синем фоне. Во многих местах установлены арки и протянуты полотнища 
с приветственными лозунгами на бирманском и русском языках; «Добро пожало
вать!», «Да здравствует советско-бирманская дружба!», «Сердечный привет Премь
ер-Министру Булганину! Сердечный привет товарищу Хрущеву!».

Вдоль дороги, ведущей с аэродрома, —  огромные массы граждан Рангуна, вы
шедших с цветами п флагами навстречу советским гостям. Всюду слышится музы
ка, раздаются возгласы приветствия. Чем ближе к  центру города, тем многочислен
нее толпа встречающих, расположившихся по обе стороны дороги. В руках у многих 
бирманцев плакаты: «Да здравствует мирное сосуществование народов! Да здравст
вуют борцы за мир Хрущев, Булганин и У Н у!».

Сегодня в Рангуне праздничный день. По сл^^аю приезда советских гостей 
закрыты все м агарны  и учреждения. Рангунцы встречали цветами и возгласами 
привета товарищей Булганина и Хрущева на всем пути их следования до отведен
ной для них резиденции в президентском дворце.

П р и ем  в м ун и ц и п ал и тете  Р а н гу н а
РАНГУН, 1 декабря. (Спец. корр. ТАСС). В 17 часов мэр Рангуна У  Сейн Пе 

устроил в зале муниципалитета «гражданский прием» в честь Н. А. Булганина и 
а. С. Хрущева. На приеме присутствовали члены правительства, председатели обе
их палат парламента, члены дипломатического корпуса, известные граждане Рангу-

После исполнения гимнов СССР и Бирманского Союза Н. А. Булганин и 
Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица заняли места на трибуне. С ними вместе 
на трибуне оыли Премьер-Министр У Ну и мэр У Сейн Пе.

Открывая прием, мэр Рангуна обратился с приветственным адресом в гостям.

Приветственный адрес мэра Рангуна
Ваши Превосходительства!
Я считаю исключительной честью приветствовать вас от имени муниципалите

та и граждан Рангуна. Название этого города в буквз.1ьном переводе означает «ко
нец вражды» и символизирует стремление бирманского народа к  миру. История горо
да отмечена вехами как славы, так и страданий, но выдающимся событием за все 
годы его существования является тот факт, что 4 января 1948 года он стал столи
цей свободной, независимой и суверенной республики. Важное из.ченение нашего 
статуса позволило нам встретить вас тг-., как это может сделать лишь свободный 
и счастливый народ.

В наше время ни одна страна не остается изолированной, ни одна страна не 
может оставаться равнодушной к  тому, что происходит в других частях света. В 
истории никогда еще не была более жизненно необходима потребность в сосущест
вовании о сотрудничестве. Общность человечества должна породить дух братства 
.между народами, и необходимо, чтобы этот дух нашел почву и поддержку с тем, 
чтобы на пути народов не встали вновь непонимание и вражда. П возможно, что 
наиболее действенный путь укрепления духа братства —  это обмен визитами, таки
ми, какие предприняли Ваши Превосходительства.

Едва ли требуется говорить вам, какую  большую честь для бирманцев, являю
щихся друзьями и доброжелателями вашей великой страны и ее народа, представ
ляет этот визит выдающихся лидеров, которые не только привели свой народ к  сла
ве, но и смогли предотвратить развязывание войны, мысль о которой повергает всех 
нас в ужас. Ваши достижения велики, и если сейчас, вследствие недоверия и пред
взятости. которые, к  сожалению, все еще преобладают в  мире, ваш •кк.тад в дело ми
ра и прогресса человечества еще целиком не оценен, то с прошествием времени, 
когда наступит спокойствие и утвердится взаимопонимание, имена советских лиде
ров, несомненно, займут достойное место среди имен тех, кому мир будет платить 
дань благодарности.

Хотя географически мы находимся очень далеко друг от друга, грандиозный 
прием, который советский народ оказал нашему Премьер-.Министру по случаю посе
щения им вашей великой страны, и очевидное проявление дружбы, которое мы не
однократно чувствова.1и со стороны советского народа, наполнили теплом наши 
сердца, а это новое проявление дружбы, каким является ваше пребывание здесь, 
сделает еще более крепкими узы дружбы между нашими дв>т1я народами.

В какой бы части нашей страны вы ни захотели побывать, вы везде будете 
встречены с искренней дружбой и гостеприимством. Мы желаем вам счастливого 
пребывания в Бирме.

Пусть будет вечной бирмано-советская дружба!
V

Вслед за тем встреченный горячими аплодисментами выступил Н. А. Булганин.

Выступление Н. А. Булганина
Уважаемый господин Премьер-Министр!
Уважаемый господин мэр! Уважаемые господа!
Друзья!
Разрешите, прежде всего, сердечно поблагодарить правительство Бирманского 

Союза и лично Премьер-Министра У Ну за приглашение посетить вашу древнюю и 
славную страну. Мы с большим удовлетворением и благодарностью воспользовались 
этим любезным приглашением.

Позвольте также передать вам и всему бирманскому народу дружеский горя
чий привет от многонационального советского народа, преисполненного к  народу 
Бирмы чувством искреннего уважения и бескорыстной дружбы.

Ваш народ испытал на себе тяготы колониального господства, иностранной ин
тервенции и разрушительной войны. Советские люди, воспитанные на великих ле
нинских идеях равноправия в самоопределения наций, с сочувствием следили за 
героической борьбой бирманского народа за свою национальную независимость и 
были рады, когда эта борьба увенчалась успехом.

В настоящее время отношения между Советским Союзом и Бирмой основывают
ся, ка к  известно, на незыблемых принципах взаимного уважения территориальной 
целостности и суверенитета, ненападения, невмешательства во внутренние дела 
друг друга, равенства и взаимной выгоды, мирного сосуществования и экономиче
ского сотрудничества. Эти ставшие широко известными принципы недавно были 
торжественно подтверждены в совместном бирманско-советском заявлении.

За последнее время дружба и деловые связи народов Бирмы и Советского Сою
за получают все большее развитие, о чем свидетельствуют заключение на началах 
равноправия и взаимной выгоды советско-бирманского торгового соглашения, обмен 
культурными делегациями, а также техническое сотрудничество.

Важным условием дальнейшего развития духа сотрудничества и доверия в от
ношениях между нашими странами явилась поездка Премьер-Министра Бирмы У  Ну 
в Советский Союз и его непосредственное знакомство с различными сторонами жиз
ни советского народа.

Провозглашение независимости вашей страны, ставшей на путь национальной 
свободы и экономического возрождения, является одним из показателей тех огром
ных перемен, какие произошли за послезнее время в Азии.

Народы Востока пробудились к активной политической жизни. Их борьба про
тив империализма и колониализма приобрела невиданный ранее размах. На наших 
глазах происходит распад колониальной системы империализма. Кое-кто пытается 
игнорировать эти исторические сдвиги в Азии, не замечать их. однако они сущест
вуют и оказывают громадное влияние на международную жизнь.

Борясь за укрепление своей независимости и суверенитета, против любых про- 
яв.теннй колониализма, страны Азии выступают как  новый мощный фактор в меж
дународных отношениях.

Историческая конференция стран Азии и Африки в Бандунге является лучшим 
свидетельством возрастающей роли Востока в международных делах. Основы мирно
го сосуществования государств с различными социально-политическими системами, 
принятые на этой конференции, восприняты Советским Союзом как  существенный 
вклад в дело укрепдевиа мира и сотрудничества народов.

Мы надеемся, что предстоящая в будущем вторая конференция стран Азии и 
Африки внесет новый серьезный вклад в дело укрепления всеобщего мира и будет 
содействовать дальнейшей разрядке международной напряженности и развитию со
трудничества между народами.

Справедливая борьба народов Азии за свое национальное освобождение поль
зуется глубоким сочувствием и моральной поддержкой советского народа. С первых 
дней своего существования Советское правительство решительно осудило политику 
империалистических захватов и колониального угнетения и аннулировало все не
равноправные договоры, заключенные царским правительством со странами Востока. 
Мы выступаем за равенство всех народов, ка к  больших, так и малых.

В своей внешней политике Советское правительство неизменно следует ленин
скому принщгау мирного сосуществования между государствами с различными об
щественными системами.

Советский Союз проводит политику мира и дружбы между народами, политику 
активной борьбы за мир, против войны и иностранного вмешательства. Мы стоим 
за разрешение всех международных проблем путем переговоров и соглашений.

Народы Азии также выступают за мир и ведут борьбу против угрозы войны. 
Нам доставляет глубокое удовлетворение, что в этом благородном деле советский 
народ и многие народы Азии являются единомышденняваяд' ш Л)ыступают как  союз
ники.

Советский Союз приложил много усилий для обеспечения успеха Женевскому 
совещанию Глав Правительств четырех держав, которое сыграло важную роль в де
ле смягчения международной напряженности, в деле восстановления доверия в от
ношениях между государствами.

Проводя политику мира и стремясь к  разрешению одной из наиболее важных 
проблем мира —  проблемы разоружения. Советское правительство приняло решение 
сократить численность своих вооруженных сил на 640 тысяч человек. Советские 
войска выведены из Австрии. Положительную оценку среди всех миролюбивых на
родов встречает тот факт, что Советский Союз не имеет военных баз на иностран
ных территориях.

Советский Союз внес конструктивные предложения по вопросу о разоружении, 
являющемуся одним из важнейших вопросов современности. По нашему глубокому 
убеждению, атомное и водородное оружие должно быть зап1>ещрно. а вооружения 
обычного типа —  значительно сокрапЕены. За осуществлением этих мероприятий 
должен быть установлен эффективный международный контроль. Мы также счита
ем, что государства —  участники ЯСеневского совещания одновременно с началог 
сокращения вооруженных сил и обычного вооружения должны принять на себя обя
зательство не применять первыми ядерное оружие.

Бирманский народ и его правительство также стоят за запрещение атомного 
н водородного оружия, за сокращение вооружений. Это —  серьезный вклад в дело 
мира и установления доверия между народами.

Миролюбивая политика Бирманского Союза встречает горячую симпатию со 
стороны нашего народа, который высоко оценивает усилия правительства вашей 
страны в борьбе за мир.

В настоящее время ваш народ стремится преодолеть трудности, оставшиеся в 
наследство от колониального прошлого, укрепить экономику страны и свою промыш
ленность. От из1ени правительства и советского народа желаю вам успехов на пути 
развития и процветания вашей страны. Расширение дружественных и деловых свя
зей между нашими странами отвечает интересам обеих сторон.

Благодарим вас, друзья, за оказанный нам теплый и сердечный прием. Дети 
пребывания на бирманской земле оставят в нашей памяти много хороших воспоми
наний.

Да здравствует дружба и сотрудничество народов Советского Союза и  Бирман
ского Союза! (Аплодисменты).

Пусть крепнет еов<*тско-бирманская дружба на благо народов обеих стран, на 
благо всеобщего мира! (Бурные, продолжительные аплодисменты).

V
Товарищи Булганин и Хрущев и Премьер-Министр У  Ну крепко пожимают 

друг другу руки. Слово затем берет Премьер-Министр У  Ну.

Выступление У Ну
С большим удовольствием я присоединяюсь к  словам мЭра Рангуна и сердечцо 

приветствую Ваши Превосходительства. Своим визитом вы оказываете народу Бир
манского Союза поистине высочайшую честь, и я не сомневаюсь, что пребывание в 
нашей стране Ваших Превосходительств будет приятно точно так, ка к  было прият
ным мое недавнее пребывание в вашей великой стране.

Народ Бирманского Союза ждал вашего приезда в нашу страну с полным со
знанием важности такого визита для укрепления мира во всем мире и для советско- 
бирманской дружбы. Совместное заявление, которое вы, господин Премьер-Министр, 
и я подписали в Москве 3 ноября 1955 года, вызвало громадный интерес среди на
родов нашей страны, в нем выражены общие чаяния обоих наших народов в во
просах мира и международного взаимопонимания.

За’ последнее вре.чя имело место заметное ослабление международной напря
женности и все настойчивее пробивает себе дорогу тенденция к  разрешению суще
ствующих международных прочтем путем переговоров и соглашений. Руководители 
Советского Союза завоевали уважение руководителей и народа Бирмы за те мужест
венные усилия, с которыми они смело создают свой новый мир. в мы уверены, что 
они и в будущем будут также эффективно действовать в направлении смягчения 
напряженности и поддержания мира во всем мире.

Ничто не может явиться альтернативой мира, кроме всеобщего разрушения в 
результате атомной войны. Но кто же может смириться с такой альтернативой! 
Поэтому стремление человечества к  миру является абсолютно законным и естествен
ным, и сейчас более чем когда-либо в прошлом мы являемся свидет^’лями укрепле
ния этого стремления к  миру. Единственным путем предотвратить войну и поддер
жать мир является путь мирного сосуществования, на который встали оба наши 
народа. Принципы мирного сосуществования признаются сейчас все больпгим чис
лом стран, поскольку они, прежде всего, имеют целью упрочение мира и развитие 
сотрудничества между странами. Посещение вами нашей страны не только откроет 
большие возможности для развития экономического и культурного сотрудничества 
между обеими нашими странами, но также будет значительно способствовать р а с -. 
ширению зоны мира.

Да здравствует мир во Fceoi jrupe!
Да здравствует советско-бирманская дружба! (Бурные аплодисменты).

V
На этом гражданский прием окончился. После окончания приема в зале муни- 

цппа.титета гостям была показана концертная программа, включающая националь
ные песни и танцы Бирмы.
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П А Р Т  И Й Н А Я  ж и з н ь

О РГ А Н И ЗА Т О РС К У Ю  Р А Б О Т У — В Ц ЕН ТР ВНИМАНИЯ
Выполняя указания DE ЕПСС, партий- 

ные организации промышленных пред
приятий города Томска за последнее вре' 
мя улучшили организаторскую и партий
но-политическую работу среди рабочих, 
инженерно-технических работников и слу
жащих. Многие партийные организации 
более глубоко вникают в экономику пред
приятий, успешно мобилпэ^'ют коллективы 
на выполнение задач, поставленныз 
июльским Пленумом ЦК КПСС перед про
мышленностью.

За 10 месяцев этого года промыш
ленное производство в целом по горо
ду увеличилось на 12,6 процента по срав
нению с этим лее периодом прошлого года. 
Около 50 предприятий досрочно заверши
ли пятилетние планы.

Промышленно-транспортный отдел Том
ского горкома КПСС лучше стал зани
маться деятельностью промышленных 
предприятий. Работники отдела за послед
нее время стали чаще выдвигать на об
суждение бюро горкома КПСС коренные 
вопросы работы промышленности. Так, 
например, были подготовлены вопросы: о 
еыедрении планов по повышению произ
водительности труда на заводе «Томка- 
бель», о внедрении технически обоснован
ных норм на заводе «Сибэлектромотор», о 
распространении прогрессивных техноло
гических процессов U внедренш] передовой 
техтьки на промышленных предприятиях 
города и другие. Был подготовлен вопрос 
на пленум горкома партии о хеде выпол 
пения решений июльского Пленума ЦК 
КПСС на заводах «Томкабель» ц «Сиб- 
мектромотор». Отдел провел совещание 
конструкторов и технологов промышлен
ных предприятий города по обмену опытом 
работы.

Но отцел не перестроил до конца cwro 
работу в свете трсиОБа1Нлй июльского 
Пленума ЦК КПСС.

Июльский Пленум ЦК КПСС указал 
партийным органам на необходимость раз
грузить работников промышленных отде
лов от ненужной бумажной переписки к 
Тем, чтобы большую часть своего рабоче
го времени они на.ходились на предприя
тиях, оказывали помощь партийным ор
ганизациям в проведении в жизнь дирек
тив партии и правительства. По словам 
заместителя заведующего промышленно- 
транспортньы отделом горкома партии тю-з. 
Еурлова, который в данный момент фак
тически исполняет обязанности заведую
щего отделом, работники отдела сейчас 
освобождены от ненужной бумажной пе
реписки, что главное внимание они обра-  ̂
щают на организаторскую работу. Но это 
заявление далеко не соответствует дейст
вительности.

На отчетно-выборных партийных собра
ниях и районных партийных конференци
ях указывалось, что работннкп отдела 
еще очень мало занимаются организатор
ской работой, не оказывают должной по
мощи первичным партийным организациям 
в решении коренных вопросов производ
ства. Работники промышленно-транспорт
ного отдела Куйбышевского райкома пар
тии предъявляют серьезные претеггзии к  
инструкторам пром ышленно-транспортио- 
I’o отдела горкома за то, что они редко 
бывают в первичных парторганизациях и 
не имеют постоянной связи с отделом рай
кома. Как заявил секретарь Куйбышев
ского райкома КПСС тов. Кривич, работ- 
нпкп  отдела горкома КПСС зачастую не 
ставят в известность работников промыш
ленного отдела райкома о том, какие ме
роприятия они проводят на предприятиях 
Куйбышевского района.

К о п а  работники ггромьгталенно-транс- 
портного отдела горкома партии появля
ются на предприятии, то они чаще всего

разговаривают с директором, с секретарем 
заводской парторганизации, но мало быва
ют в цехах, редко беседуют с рядовыми 
коммунистами, беспартийными. В практи
ке работы отдела не стало системой та
кое положение, чтобы кто-либо из работ
ников отдела пробыл на предпрня- 
ш п  п̂оОрРяд несколько дней, на месте 
разобрался во всех недостатках и практи
чески помог партийной организации улуч
шить ее работу. Вот почему посещения 
предприятий раоотдгпкамз дромьзшлеияо- 
транслО|ртного отдела гоф1кома партии 
часто не оставляют сколько-нибудь 
заветного следа. Работаики отдела 
часто действуют в отрыве от партийных 
организаций, слабо опираются на них. 
Очень мало они занимаются цеховыми 
партийными организациями. Не доходят 
работники отдела до партийных групп, 
не обобщают опыт их работы.

В результате того, что работники про
мышленно-транспортного отдела горкома 
партии мало занимаются организаторской 
работой на местах, не опираются в долж
ной мере на первичные партийные орга
низации, многие недостатки в деятельно
сти промышленных предприятий своевре
менно не замечаются.

12 промышленных предприятий города, 
в том числе завод режущих инструментов, 
1;ирпичный завод, хлебозавод, Вокзальный 
раЙпромкомбинат не выполнили десятиме
сячную программу этого года. Из 66 пред
приятий не выполнили план по номенкла
туре 37, по прсивеодительности тру
да —  И .  Особенно Неудовлетворительно 
работают строительные организации и 
коммунально-бытовые предприятия города 

иромышленно-транспортный отдел гор
кома партии не помог первичным пар
тийным организациям отстающих пред
приятий своевременно ликвидировать от- 
стамние. Он не виикает глубО'Ко в 
технику и экономику этих предприятий.

Отдел .чало помогает партийным 
организациям отстающих предприятий в 
ерганизацип живого, действедночч) содиа- 
листичесяого оорввнованил. Вообще от
дел неква.1ифици1рованно занимается со- 
циаллстичошгим соревнованием на пред
приятиях, не ведет решительной бо-рь- 
бы против формализма в организации со
ревнования. На многих предприятиях по- 
прежнему занимаются лишь отдельными 
пли небольшими группами передовых ра
бочих и забывают основную массу участ
ников соревнования, решающих своей ра
ботой выполнение производственного пла
на, плохо внедряют опыт передозиков и 
новаторов производства. В течение этого 
года работники отдела не сумели обобщить 
и распространить о-пыт руководства 
соревнованием ни одной парторганизации.

Ца отстающих предприятиях многие ме
роприятия по совершенствованию произ
водства осуществляются чрезвычайно мед
ленно. Взять, к  примеру, завод режущих 
инструментов. Это предприятие не справ
ляется с производственной программой. 
Несмотря на это, здесь медленно решается 
такой важнейший вопрос, ка к  модерниза
ция оборудования, а на предприятии до 
70 процентов станков и машин необходи
мо переоборудовать и усовершенствовать.
В свое время на этом заводе были созда- 
ffH поточные конвейеры. Но в связи с из
менением технологии производства необхо
димо было быстро дополнительно переобо
рудовать эти конвейеры. Однако этого не 
было сделано. Руководители рассуждают 
так: ^Сделаем это тогда, когда будут по
строены новые корпуса завода». Таким 
образом, из-за косности руководителей 
предприятия не осуществляется ценное 
мероприятие.

После июльского Пленума ЦК КПСС 
предатрйятяе ухудшило свою работу, 
не выполняет прои.звоостввнной програм

мы, Так, ноябрьскую программу завод вы
полнил лишь на 81 процент. Предприя
тие находится в тяжелом финансовом со
стоянии.

У ж  где-где, а на этом отстающем пред
приятии рабогнякн промышленно-транс
портного отдела должны были чаще бы 
вать. провостн на нем подряд несколько 
дней, детально разобраться с положением 
дел на заводе и быть там, пока не бу
дут достигнуты конкретные результа
ты. Нельзя сказать, чтобы работни
ки  промышлеяно-транспофтного ощдела не 
бывают на этом заводе. Чаще всех здесь 
был инструктор отел а  тов, Юферов, 
августе был тов. Курлов. Но больше 
одного дня «ни здесь не задерсасивались, 
экакомилнсь с состоянием дел бегло. Ра
ботники отдела заявляют, что им ясна 
ПРИЧИ1Ц  отставания завода. Но почему 
же тогда не принимается кошьретных мер 
к  более полному использованию внутрен
них резервов завода?

На манометровом заводе есть все усло- 
Бпя Д.1Я конвейеризации производства. До 
сих пор это мероприятие не осуществлено.

Если бы заместитель заведующего про
мышленно-транспортным отделом тов. Кур
лов и другие работники отдела не ограни
чивались кратковременными пребывания
ми на этих предприятиях, а глубоко вни
кали в их экономику и производство, то 
добились бы практичооких результатов 
в устранении этих недостатков. Их пер
вейшая обязанность зав-шчалась в том, 
чтобы 1Ш.мочь первичнььм парторсаниза- 
цпяч сломить косность некоторых рувово- 

.дителей предприятий во виедрении новой 
техники и передовой технологии.

Июльский Пленум ЦК КПСХЗ поставил 
перед партийными организациями ответст- 
веиную задачу —  всемерно распростра
нять и внедрять в производство опыт но
ваторов производства и достижения науки 
и техники. И в этом отношении промьап- 
леншо-траеспортный отдел горкома пар
тии сделал очень мало. На Томском элек- 
тромехатгческом заводе было проведено 
чрезвычайно ценное мероприятие —  соз
дание предметно-замкнутых участков. И 
до сих пор этот ценный почин не надоел 
широкого применения на. других пред
приятиях города.

На подшипниковом заводе до сих пор 
«неразреши.мой» проблемой является изго
товление колец на киевских полуавтома
тах. Между тем, на Московском подшипни
ковом заводе такие полуавтоматы давно 
уже используются для изготовления ко
лец.

На наших предприятиях работают ты
сячи новаторов производства, которые при
лагают все усилия К тому, чтобы совер
шенствовать технику, технологию, высоко
производительно использовать машины н 
оборудование. Только за 9 месяцев этого 
года рационализаторы пром ышленных 
предприятий города внесли до двух тысяч 
предложений. Но многие и.з этих предло
жений внедряются в производство очень 
медленно. Например, па заводе «Томка- 
бель» в третьем квартале из 66 рациона
лизаторских предложений внедрено только 
30, на заводе «Сибэлектромотор» из 81— * 
внедрено только 32 предложения. Понят
но, если бы работники промышленно- 
транспортного отцела взяли поа о»ой 
контроль вйедрение денных рационали
заторских ггредложений, оказывали бы 
конкретную помощь першг'шьш парторга- 
низащ1ям в этом важном деле, то боль- 
'Пгкнство преаложений не лежало бы ме
сяцами в отделах зажаоущмвленшй.

Июльский Пленум Ш? КПСС указал, что 
дальнейший технический прогресс не мыс
лим без участия в этом деле наших уче
ных, научно-исследовательских учрежде
ний, вузов. Как известно, в вузах Томска

работает большой отряд научных работни
ков. Первейшая обязанность промышлен
но-транспортного отдела горкома партии 
заключалась в том, чтобы всемерно укреп
лять связь ученых с производством. Пос
ле июльского Пленума ЦК ЕПСС в городе 
было создано 5 научно-технических об
ществ, которые должны были решать кон
кретные вопросы содружества науки с 
производством. Прошло уже 4 месяца пос
ле того, однако только два общества из 
пяти проделали некоторую организацион
ную работу. Промышленно-транспортный 
отдел не ведет постоянной работы с науч
ными кадрами вузов, не направляет их 
деятельность на решение важных вопросов 
производства.

Б свете требований июльского Пленума 
ЦК КПСС промышленные отделы партий
ных комитетов должны улучшить работу 
с кадрами, изучать деловые и политиче
ские качества руководящих работников 
промышленности и транспорта, оказывать 
помощь партийным организациям в рас
становке коммунистов на производстве с 
тем, чтобы основная масса их находилась 
там, где решается успех выполнения про
изводственных планов и внедрение пере
довой техники. И в решении этого важ
ного дела промышленно-транспортный от
дел горкома КПСС проявляет медлитель
ность.

Промышлеино-траяспортлый отдел не 
просодит должной организаторской рабо
ты по выполнению принятых реше/нлй 
бюро ropiRocaa КПСС. Выше уже говори
лось, что отдел горкома пооготовил очень 
важный вопрос —  о распространений 
прогрессивных технологических процессов 
и внедрении передовой техники иа про
мышленных преаприятиях города. Были 
утверждены организационно-технические 
мероприятия по всем преаприяти‘лм. По
нятно, что 1После этого работники отдела 
должны были прсФести большую органи
заторскую работу в перв п н ы х  партий
ных организациях. Однако этого не было 
сделано. Причем, работники отдела нс 
потрудились даже оетако^гить с рядом 
мефчшриятий секретарей и работников 
промышленно-транспортных отделов рай
комов партии. В результате всего этого 
организациошно-технггчоские мероприя
тия на ряде предприятий кнедряются 
чрезвычайно медленно.

Отдел поднял вопрос о впедрении тех
нически обоснованных норм на заводе 
«Сибэлектромотор». П это важное дело без 
должной организаторской работы тоже ре
шается очень медленно. Надо сказать, что 
п на ряде других предприятий мед
ленно идет работа по подготовке к  внед- 
р^'нию технически обоснованных норм. В 
целом на промышленных предприятиях го
рода опытно-статистические и хрономет- 
ражные нормы составляют 75 процентов к 
общему количеству существующих норм. 
Таким образом, предстоит очень большая 
работа по техническому нормированию, и 
промышленно-транспортный отдел горкома 
КПСС в решении этого вопроса должен иг
рать большую организаторскую роль.

Из всего сказанного вытекает вывод, 
что промышленно-транспортный отдел 
Томского горкома КПСС очень медленно 
перестраивает свою работу в свете требо
ваний июльокого Пленума ЦК КПСС.

От бюро горкома КПСС требуются дей
ственные меры для того, чтобы до конца 
персст.роить работу отдела. Нсобхолгмо, в 
первую очередь, укрепить связь отдела с 
первичными партийными организациямп 
И промышленно-транспортными отделами 
райкомов партии, во всей своей деятельно
сти сделать упор на организаторскую ра
боту, глубже вникать, в экономику пред
приятий.

С. КРОПАЧЕВ,
М. МАЛЬЦЕВ.

Из опыта цеховой партийной
организации

Решения июльского Пленума ЦК КПСС 
нашли широкое одобрение среди рабочих, 
инженерно-технических работников и слу
жащих нашего цеха, вызвали новый тру
довой подъем в коллективе.

Перед нашей партийной организацией 
стояла задача —  организовать глубокое 
изучение материалов Пленума ЦК КПСС, 
развернуть широкое соревнование за 
дальнейшее повышение производитель
ности труда, снижение себестоимости про
дукции и повышение ее качества, добить
ся действенности соревнования.

Как только в печати были опубликова
ны материалы июльского Пленума 
ЦК КПСС, в цехе были проведены читки 
материалов, офганпзо'ваны беседы. Беседы 
проводятся и сейчас. Проводимые в цехе 
беседы тесно увязываются с практически
ми делами коллектива, с теми задачами, 
которые стоят перед ним.

В конце июля, когда коллектив 
был ознаком.тен с постановлением июль
ского Пленума, партийная организа
ция провела открытое партийное собрание 
с повесткой дня: «Пути повышения про
изводительности труда в цехе».

На собрании было решено развернуть 
соревнование за достойную встречу 
XX съезда КПСС, за дальнейшее повыше
ние производительности труда.

Коммунисты цеха хорошо понимали, 
что принятие социалистических обяза
тельств и даже личный пример в труде—  
это еще только половина дела. Нужно 
организовать соревнование, создать р“ аль- 
ные условия для выполнения обяза
тельств всеми рабочими. В цехе организо. 
вано ежедневное подведение итогов работы 
каждого рабочего.

В цехе ежемесячно проводятся общие 
производственные совещания. На этих со
вещаниях подводятся итоги работы бригад 
за месяц, вскрываются недостатки и на
мечаются пути их устранения.

Изучение и распространение передово
го опыта —  важнейшая обязанность пар
тийных организаций. На одном вз пар
тийных собраний мы предложило руково
дителям цеха создать в цехе школы пере
дового опыта. Сейчас в цехе со.зданы три 
таких школы: одна— на участке грубого 
волочения, вторая —  на участке среднего 
волочения и третья —  на участке тон
чайшего волочения. Все рабочие. посе
щающие П1К0ЛЫ, проходят теоре. 
гический курс, изучают опыт луч
ших производственников. Теоретические 
занятия провидят техноло.г цеха тов. Рос
сии И старший инженер техни^1е>окого от
дела завода тов. Дмитриевская.

Школы еще не закончили свою работу, 
но уже сейчас заметны результаты. В ок
тябре производительность труда возросла 
оо сравнению с сентябрем на 5 процен
тов.

Самое важное в деятельности цеховых 
партийных организаций —  это политиче
ская и организаторская работа в коллек
тиве. Для врд''ния массово-разъяснитель
ной работы Hauia нартийпая организация 
подобрала и утвердила агитаторов из чис
ла наиболее грамотных, передовых людей 
цеха.

Важное значение имеют индивидуаль
ные беседы с рабочими. Раньше борьба с 
нарупштелямй трудовой дисциплины в с - ' 
лась только по линии администрации. И, 
надо сказать, это не всегда приводило к  
желаемым результатам. Мы, коммунисты, 
решили совместно с цехкомом серьезно 
взяться за укрепление трудовой дисцип
лины. С каждым отдельным слу
чаем нарушения трудовой дисципли
ны мы радбирйемся. Так, рабочий Яков
лев пьянствовал и часто прогуливал. Мы 
вместе с председателем цехкома гово
рили с Н1ГМ, рассказали, ка к  отра
жается на труде всего коллектива невы
ход на работу одного рабочего. После это
го Яковлев больше нс допускал случаев 
невыхода на 'Работу. Подобные беседы

ра-проводилпсь и с другими рабочими и 
ботницамл.

июльский Пленум ЦК ЕПСС обязал 
партийные организации усилить борьбу за 
дальнейший технический прогресс на 
предприятии. Ваша партийная организа
ция в центр своей работы ставит вопросы 
внедрения новой техники и передовой 
технологии. До июльского Пленума ЦК 
КПСС в цехе нередко прибывшие машины 
месяцами не использовались в производст
ве, рационализаторские предложения по
долгу лежали в столе уполномоченного по 
БРИЗу, с устаревшей техноло1ией мири
лись.

После Пленума парторганизация повела 
борьбу с косностью и рутиной, мобилизо
вала творческую энергию коллектива на 
технический прогресс. Надо сказать, что 
значительную помощь в этом нам оказало 
открытое иартийное собрание, которое мы 
провели в начале августа. На повестке 
собрания стоял вопрос «Внедрение 
новой техники и улучшение сущест. 
вующей технологии производства в цехе». 
Собрание прошло при большой активности 
как коммунистов, так и беспартийных ра
бочих. Намечены были конкретные пути 
борьбы за дальнейший технический про. 
гресс.

Принятые на собрании решения сразу 
же начали претворять в жизнь. Здесь 
сыграло значительную роль то, что пар
тийная организация действовала в тесном 
контакте с руко1ВОДИтелями цеха, при 
поддержке всего коллектива. Результаты 
не замедлили сказаться. Через два ме
сяца в цехе были установлены и пуще
ны в эксплоатацпю новая высокопроизво
дительная машина грубого волочения, 
установлена усовершенствованная машина 
среднего волочения, сдано в эксплоатацию 
шесть машин тончайигего волочения, ко
торые работают на повышенных скоро
стях. Были смонтированы плющильные 
вальцы, установлены полировальные стан
ки, которые позволили улучшить качество 
калибро®.

Несомненно, что все это только начало 
большой работы, первые шаги партийной 
организации цеха на пути выполнения 
задач, поставленных перед работниками 
промышленности июльским Пленумом ДЕ 
КПСС. Нам еще предстоит проделать ог
ромную работу. Но некоторые результаты 
уже налицо. В сентябре наш цех завер
шил выполнение пятилетнего плана, а 
производственную программу октября вы. 
полнил на 108,5 процента. Снизилась се
бестоимость продукции. В цехе нет рабо
чих. не выполняющих норм выработки.

Было бы неправильно думать, что в ра
боте нашего цеха и партийной организа
ции нет недостатков. Они есть и очень 
серьезные. В цехе до сих пор плохо орга
низована работа с рационализаторами и 
изобретателями. Далеко не полностью ис
пользуется имеющаяся техника. Есть 
недостатки в полит1гческО'М воспитании 
ра ^чи х , в культурно-массо-вой работе.

Все эти и ряд других недостатков нам 
нужно быстрее устранить. Решить в^е 
вопросы без помощи партийного бюро за
вода и Вокзального райкома партии мы 
не можем. А вот они-то как  раз и 
не оказывают нам должной помощи. 
Работники райкома после июльского Пле
нума были у нас только один раз —  про
водили семинар секретарей первичных 
партийных организаций района. Ра
ботники партбюро завода бывают чаще, 
но редко оказывают практическую помощь 
ocofeHHo там, где 'нужно повлиять на ру
ководителей завода или отделов с те.ч, 
чтобы быстрее решить тот или иной тех
нический вопрос.

Работникам партийного бюро завода и 
райкома следует приблизить свою работу 
к  цеховым партийным ор»-анизатшям.

С. ИВАННИКОВ, 
секретарь партийной организации 

цеха № 1 завода «Томкабель».

Партийная организация завода в борьбе 
за повышение производительности трудя

Важнейшей задачей, поставленной 
июльским Пленумом ЦЕ ЕПСС перед 
партийными организациями промышлен
ных предприятий, является мобилизация 
трудящихся ыа дальнейшее повышение 
производительности труда. Партийной ор
ганизации нашего завода предстояло на 
основе широко развернутого социалисти
ческого соревнования добиться улучшелия 
всех технико-экономических показателей 
предприятия.

Коллектив завода в течение этого года 
работает более рит.чичио. 22 октября был 
выполнен пятилетний план, а к  3 нояОря 
—  годовой.

Тем не менее, на заводе еще имеются 
огромные проиэводетвеЕНые резервы. Ис
пользование этих резервов даст возмож
ность постоянно повышать производитель
ность труда. Важным резервом прои.звод- 
ства является наиболее полное использо
вание оборудования на каждом рабочем 
месте, решительная бофьба с потерями ог 
брака, строгая экономия материалов. Для 
того, чтобы привести все резервы в дей
ствие. нужно было усилить политико-вос
питательную работу с людьми.

После тр.-'о. ка к  были опубликованы 
документы июльского Пленума ЦК КПСС, 
партийная организация развернула разъ
яснительную работу. Во всех цехах и от
делах были проведены беседы и собра
ния, на которых рабочие знакомились с 
постановлением Пленума, вскрывали недо
статки работы в цехах и отделах, указы
вали пути их устранения.

Замечания и предложения рабочих бы
ли включены в цеховые планы оргаанза- 
ци'онно-техттических мероприятий, часть 
из них вошла в общезаводской план. Эти 
планы были вывеш:1ны в цехах. Партбю
ро, цеховые парторганизации установили 
контроль за выполнением намеченных ме- 
роцрнягий.

После партийного собрания, которое 
было посвящено обсуждению решений 
июльского Пленума ПК ЕПСС, партийная 
организация и хозяйственные руководите
ли предприятия стали глубже изучать 
нужды проиэ1водства, больше обращать 
внимания на отстающие цехи, оказывать 
нм действенную помощь. В литейном цехе 
в ноябре был пущен залиъочный конвей
ер и сейчас ведутся работы, направлен
ные на полную механизацию заливки. В 
штамповочном цехе проведен ряд техниче
ских усовершенствований оборудования, 
внедрены пневматические подушки в 
штампах, модернизирован ряд станков. 
Партийная организация мобилизовала ра
ботников завода на быстрое и высокока
чественное проведение этих работ.

В результате этих и целого ряда дру
гих мероприятий сейчас на заводе почти 
все цехи выполняют п перевыполняют 
производственные планы.

Июльский Пленум ЦК КПСС потребовал 
резко улучшить работу по внедрению 
но-вой техники и  передо-вой технологии. 
Чтобы успешно решить эту задачу, н уж 
но было активизиро-вать деятельность 
технических отделов, которые были ма
лочисленны и едва справлялись с текущ и
ми задачами. Партийное бюро поставило 
перед руковоаителямл завода задачу 
укрупнить отделы и укомплектовать их 
наиболее квалифицированными, техниче
ски ПОДГОТОВЛРНД1ЛМИ инженерами. В под
боре таких инженеров принимало участие 
и партийное бюро. В настоящее вре.мя 
эта задача успешно решается. Так, состав 
работников отдела главного технолога 
сейчас укреплен за счет .дучших пронз- 
водствениЕков завода.

Коллектив за.ж>да пересмотрел свои со
циалистические обязательства и взял 
новые, повышенные. Эти обязательства 
включают переъьшолненне производствен
ных планов, внедрение ко(млле£С£ой ыеха-

нпзашги и  усовершенствование проязвод- 
ства.

Партийная организация повысила уро
вень организационной и  полипгческой ра
боты, расставшта коммунистов по важней
шим участкам проо1зводст1за. Сейчас на 
предприятии нет почти ни одного произ
водственного участка, где не было бы 
коммунистов. Это дает положительные ре
зультаты.

Коммунисты выполняют авангардную 
роль на производстве. Они не только хо
рошие произво-дственники, но многие из 
них и хорошие вослитатеян и организа- 
торы людей.

Старший мастер механосборочного це
ха коммунлет тов. Калашннж системати
чески проводит беседы с рабочими цеха 
на различные темы. Участок тов. Калаш- 
нпка из месяца в месяц выполгняет произ
водственный план.

Много полезного дают рабочим беседы 
масгера тов. Ивашкина, участок которого 
также систематически перевыполняет про
изводственные задания.

Коммунисты, работающие непосредст
венно на станках, значительно перевы- 
ло.таяют нормы. Заточник Михайлов М. П. 
выполняет ворму на 280 процентов, сле- 
сард! тт. Васин и Степанов— на 250— 270 
процентов, токарь Зудии —  на 290 про
центов. Таких примеров можно привести 
много.

Пэзестно, что систематическое повыше
ние производительности труда не может 
быть достигнуто без всемерного повыше
ния общеобразовательного, технического и 
политическо1Го уровня трудящихся. На за
воде все коммунисты, многие беспартий
ные рабочие повышают свои пол1ггиче* 
екие, общеобразовательные знания, на
капливают производственный опыт. На за
воде открыто вечернее отделение электро

механического техникрщ , в котором обу
чаются 68 кадровых рабочих. Среди них 
— заместитель начальника механосбороч- 
1Н01ч> цеха тов. Шамов, успешно сочетаю
щий производственную работу с учебой, 
активный рационализатор производства, 
начальник сектора ОТК тов. Давыдов, то
карь Зудин, заточник тов. Михайлов и 
другие. 66 человек учатся на вечернем 
отделении политехнического института. В 
их числе начальник отдела труда и зар
платы тов. Краузе, слесарь тов. Степанов, 
электросварщик тов. Скоробогатов и дру
гие. На заводе также открыта средняя 
школа рабО'Чей молодежи, в которой за- 
ню 1аются 158 человек. Школа работает 
в две смены. Для повышения квалифика
ции инженеров на за-воде читаются лек
ции по элег:тротехнике. Свыше 200 рабо
чих обучаются в круж ках производствен- 
но-техннчеекого и  индивидуального обу
чения.

Серьезное вяиманяе партийная органи
зация завода уделяет школам передовых 
методов труда. Сейчас таких школ на за
воде 18. 1Ьги руководят передоб1Пси произ
водства. Передовая работница меха
носборочного цеха TOB-. Цыганцова, изу
чив многие станки и операции, добилась 
высоких производственных показателей. 
Она систематически выпол1няст сменные 
нормы на 250 процентов. Тов. Цыганцова 
взяла шефство над молодыми рабочими, 
обучает их передовым методам труда. 
Примеру тов. Цыганцовой последова
ли электросварщица тов. Буйнова, 
токарь тов. Вяткина, штамповщицы 
тт. Егорова, Зарубина, полировщица тов. 
Литягина и ш г и е .

Эти примеры говорят о тво1>ческой 1гни- 
цпативе рабоч)а, направленной на улуч
шение производственных показателей.

Для того, чтобы соревнование было 
наиболее действенным, почти в каждом 
цехе ежедневно подводятся итоги работы. 
Опыт перело'виков производства пропаган
дируется через стенные и многотиражную 
газеты, «молнии», в беседах агитаторов.

ОднаЯ'О в работе заадской парторгани
зации имеется много недостатков, нере
шенных задач.

Одним из серьезнейших недостатков яв

ляется то, что борьба за технический 
прогресс не приняла размаха, который 
обеспечил бы безус.1СВНое выпол
нение задач, поставленных июльским 
Пленумом ЦК КПСС перед работниками 
промыпьтанностн. Парторганизация до сих 
пор слабо занимается деятельностью раци
онализаторов. Не ведем еще решительной 
борьбы с проявлением консерватизма п 
волокиты в отношеюга новаторов произ
водства. Это привело К тосту, что от
дельные предложения рационализаторов 
пе рассматриваются в течение несколь
ких месяцев, а иногда и целого года. 
Партбюро мало вникает в деятельность 
БРПЗа завода и в работу цеховых уполно
моченных БРИЗа. Еще медленно внед
ряется в производство опыт многих пере- 
ДОВИ1СОВ. Мы не устрани-ти еще до конца 
формализм ® организации социалистиче
ского соревнования.

Несомненно, что все это сдерживает 
темпы роста производдггельности труда.

Серьезным пробелом в деятельности за
водской партийной организации является 
слабое руководство профсоюзными коми
тетами. Как показала прсф:оюзная кон
ференция, завмом и некоторые профсоюз
ные ор.**анизации плохо руководили социа
листическим соревнованием, мало вника
ли в  производственные дела завода, не
достаточно воспитывали коллектив, слабо 
залтаались обобщением и распростране
нием опыта передовиков производства. А 
партийная организация не помогла за'Вмо- 
му свобвремен1Но устранить эти серьез
ные недостатки. Много недостатков имеет
ся и в деятельности комсомольской орга
низации.

Партийное бюро завода не добилось то
го, чтобы все цеховые партийные органи
зации правильно строили партийно-орга
низационную и партийно-политическую 
paj^Ty в цехах. Плохо, например, работа
ют партийные организации цеха 8, 
транспортного цеха, электроцеха. Здесь 
iJejKo проводятся беседы с рабочизги, до
пускается формализм в р5Т50водеТве сорев
нованием.

Перед коллективом завода стоят очень 
серьезные задачи. Следует добиться того, 
чтобы на заводе не было отстающих це-

I хсю, надо обеспечить устойчивую ритмич
ную работу предприятня.

Парторганизация должна серьезнев за
няться вопроса'МИ повы ш ения щюиззоди- 
тельности труда на всех операциях, 
внедрением механизации п передовых те х
нологических процессО'В.

В этом большом и ответственном деле 
партийной организации потребуется серь
езная помощь райкома и горкома КПСС. 
Эта помощь до.хяна быть направлена в 
первую очередь на улучшение работы с 
кадрами инженерно-технических работни
ков, па приваечение научных сил Томска 
в разрешению коренных технических вол- 
россе; нужна помощь квалифицированны
ми докладчиками по коронным вопросам 
современной техники.

До сих пор партийная организация 
завода не получала от горкома достаточ. 
ной помощи.

Ра.ботники горкома КПСС бывают редко 
в нашей партийной организации, а если а 
приезжают, то решают только текущие 
хозяйственные вопросы. Не вникая глубо
ко в производство, часто ограничиваясь 
сбором сводок, они не всегда могут ука 
зать нам на те ошибки и недостатки, ко
торые мы допускаем в своей работе.

В этом году несколько раз на заводе 
был секретарь горкома КПСС тов. Лапин, 
но и он мало интересовался работой пар
тийной организации, а ограничивался зна
комством с производственной деятель
ностью предприятия.

Горкому партии следует освободить 
свой промышленный отдел и промышлен
ные отделы райкомов от лишнего писавия 
бумаг с тем, чтобы работники этих отде
лов глубже вникали в работу партийных
организаций предприятий, оказывали нм 
практическую помощь, во-время подмеча
ли недостатки в работе, помогали их 
Устранять.

И. АНОСОВ, ' 
секретарь партийной организации завода 

«Сибэлектромотор».
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ВТОРОЙ ВСЕСОЮЗНЫЙ СЪЕЗД 
■г СОВЕТСКИХ АРХИТЕКТОРОВ

Пятый лень продолжает свою работу 
Второй Всесоюзный съезд советских архи
текторов. Делегаты обсуждают важнейшие 
проблемы архитектуры и строительства в 
стране, вскрывают недостатки в деятель
ности Союза советских архитекторов, в 
работе научно-исследовательских институ
тов, проектных организаций. Выступаю
щие единодушно одобряют постановление 
ЦК КПСС в Совета Министров СССР «Об 
устранении излишеств в проектированпи 
и  строительстве», <ши вносят предлолсе- 
ния. направле!Шыо на преодо.тение недо> 
стагков в архитектурно-строительном де
ле.

1 декабря на утреннем заседании вы
ступил Председатель Государственного Ко
митета Совета Министров Украинской 
ССР по делам строительства и архитекту
ры П. С. Нзпорсжный. Строители Украи
ны. говорит он, за послевоенный период 
провели большую работу по восстановле
нию городов и сел. Наши достижения бы. 
ли бы значительнее, если бы зодчие не 
допускали серьезных ошибок. Сейчас пе
ресматриваются проекты строяпшхся зда
ний, устраняются излишества. Мы счита
ем необходимым в новом году строить ж и 
лые дома только по типовым проектам.

^  От молодого Союза архитекторов Корей
с к о й  Народно-Демократической Республи- 

АЯ съезд горячо приветствовал архитектор 
Но Сих.

В своих выступлениях многие делегаты 
съезда отмечали бесспорную технико-эко- 
помическую целесообразность строитель
ства по типовым проектам, но разработ
ка их задерживается. На крупные недо
статки в этом деле указал архитектор 
Б. Р. Рубаненко.

О крупных излишествах, допущенных в 
гидротехнических сооружениях, говорил 
архитектор Р. А. Якубов. Он подчеркнул, 
что эти излишества допущены потому, 
что не было настоящего творческого об
суждения проектов новых сооружений. 
Союз советских архитекторов оказался не 
на высоте своего положения, он был ото- 
рюан от основной массы зодчих и  строи
телей.

Главный архитектор Сталинска П. И. 
Отурин считает необходимым упорядочить 
организацию проектных работ в индуст
риальных центрах.

—  Правление Союза советских архи
текторов СССР должно всячески помогать 
местным организациям, —  сказал ответ
ственный секретарь правления Союза со
ветских архитекторов Грузинской ССР 
И. Н. Чхеннели. —  Но эта помощь до сих 
пор в основном осуществлялась путем пе
реписки. Надо, чтобы Союз ввел в прак
тику  творческие командировки видных 
мастеров архитектуры в республиканские 
организации для обмена опытом.

На вечернем заседанпи 1 декабря вы
ступил архитектор М. Я. Порт (Эстония). 
Он указал на ошибочные взгляды некото
рых архитекторов, которые полагают, что 
один и тот же унифицированный типовой 
проект годен для всех союзных республик. 
Между тем, применение таких проектов в 
республике задерживалось из-за того, что 
они были слишком универсальны, их при
ходилось перерабатывать в соответствии 
с местными условиями.

С большой речью выступил тепло встре
ченный делегатами съезда профессор 
Олдржих Стари. От ймени зодчих Чехосло
вакии он передал привет советским архп- 
текторам.

Архитектор Л. В. Руднев говорил о про
блемах творческого освоения классической 
русской архитектуры, об озеленении горо
дов, планировке кварталов.

Архотектор Г. А. Захаров признал пра
вильной критику его работы и заверил 
делегатов съезда, что приложит все уси
лия к  тому, чтобы исправить допущенные 
им крупные ошибки.

На съезде выступили также главный 
архитектор Мурманска А. Ф. Антонов, ин
женер-конструктор П. А. Красильников, 
главный архитектор г. Сталине Л. Бер
беров и другие.

С большим вниманием прослушали деле
гаты сообщение о том, что в адрес съезда 
поступает много писем трудящихся из раз- 
!гых районов страны. Рабочие, служащие, 
ученые, домашние хозяйки желают зод
чим успехов в работе. Авторы писем гово
рят о недостатках, которые имеют место в 
жилищном строительстве. Их советы по
могут архитекторам и строителям создать 
наибольшие удобства в жилых домах.

(ТАСС).

И А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Все силы леспромхозов на досрочное 
выполнение годовых планов

W  В третьей декаде ноября темпы лесоза
г о т о в о к  несколько повысились, но все же 

многие леспромхозы продолжали работать 
-  своих возможностей и изо дня в

день не выполняли установленные им су
точные графики вывозки древесины. 
Вследствие этого, комбинат «Томлес» в 
ноябре месячное задание по вывозке дре- 
весшш выполнил на 98,2 процента.

В социалистическом соревновании лесо
заготовительных предприятий комбината 
«Томлес» за досрочное выполнение месяч
ного задания по вывозке древесины пер
вое место занимает Томский леспромхоз 
(директор тов. Комаров), выполнивший 
месячное задание на 117 процентов. Вто
рое место присуждено коллективу Нарга- 
сокского леспромхоза (директор тов. Хари
тонов), выполнившему месячное задание 
па 115,9 процента. Третье место занимает 
Бакчарский леспромхоз (директор тов. 
Верхорубов), выполнивший месячное за
дание на 109,2 процента. Этому леспром
хозу большую помощь оказали колхознп- 
ки-сезонникн Бакчарского района.

Выполтшли месячные задания также 
леспромхозы, занявшие следующие места: 
4-е —  Нибсгинский, 5-е —  АсиновскиЙ, 
6-е —  Калтайский и 7-е —  Ергайский.

Не выполнили месячные задания по 
■ ^  вывозке древг'сины леспромхозы, заняв- 
т  шие следующие места: 8-е —  Тимярязев- 

- ский, 9-е —  Пышкпно-Тропцкий, 10-е —  
Молчановскнй, 11-е —  Берега^вский, 
12-е —  иарабельский, 13-е —  Лайский, 
14-е —  Зырянский, 15-е —  Средне-Чу
лымский. 16-е —  ТегульдетскиЙ, 17-е —  
Парбигский, 18-е —  Чаинский, 19-е —  
Куяновскнй, 20-е —  Колпашевский и 
21-е —  Красноярский.

Наступил декабрь. Для всех работников 
лесной промышленности нашей области 
сейчас нет более важной за.дачи, ка к  до
срочно выполнить декабрьский и годовой 
планы лесозаготовок и дать народному хо
зяйству страны значительное количество 
сверхплановой продукции. В результате 
широко развернутого социалистического 
соревнования в честь I X  съезда КПСС ле- 
соа»готовителв ряда леспромхозов доби
лись успехов в работе. Коллективы пере
довых предприятий сообщают о досрочном 
выполнении годовых планов. Успешно вы
полняют своп обязательства коллективы 
Томского, Нибегпнского и других леспром
хозов. Однако, говоря о некоторых успе
хах передовых коллективов, нельзя забы
вать, что у нас есть немало отстающих 
пре.шриятпй. Во многих леспромхозах еще 
слабо используются резервы и возможно
сти, нет настойчивой борьбы за экономию 
государственных средств и снижение се
бестоимости древесины.

Сейчас, когда до конца года .осталось 
меньше месяца, лесозаготовители области 
должны трудиться особенно напряженно. 
В декабре надо еще шире развернуть сре- 

-ади коллективов леспромхозов социалисти
ч е с к о е  соревнование за достойную встре

чу XX съезда КПСС. Хозяйственные, пар
тийные и профсоюзные организации лес
промхозов должны улучшить руководство 
социалистическим соревнованием лесоза
готовителей. Необходимо постоянно забо
титься об участниках соревнования, соз
давать каждому из них такие условия, 
которые обеспечили бы не только выпол

нение, но и перевыполнение взятых ими 
обязательств. Больше вни.мания надо уде
лить глубокому изучению, обобщению и 
широкому распространению опыта работы 
передовиков. Достижения передовых лесо
заготовителей надо сделать достоянием 
всех коллективов и на этой основе до
биться улучшения работы предприятий. 
Внимание соревнующихся необходимо на
правлять на правильную организацию 
труда, на лучшее использование техники, 
виедрение передовых методов труда, луч
шую организацию производства, повыше
ние на этой основе производительности 
труда и снижение себестоимости древеси
ны.

Сейчас важно, чтобы на основных ле
созаготовительных работах было занято 
максимальное количество рабочих и кол- 
хознпков-сезонннков, чтобы в лесу еже
дневно работало как  можно больше элек
тростанций, тракторов КТ-12 и С-80, ле
бедок Л -19 и Л-20, по-грузочных кранов, 
автомобилей, паровозов и мотовозов. Мно
гие руководители леспромхозов до сих пор 
нарушают плановую расстановку средств 
производства и используют много техники 
на разных вспомогательных п второсте
пенных работах. Эти недостатки необходи
мо немедленно устранить. Нужно повести 
самую решительную борьбу с простоями 
техники, которые еще очень велики. В 
Парбигском леспромхозе, например, трак
торы КТ-12 в течение 9 месяцев текущего 
года отработали в хозяйстве 914 машпно- 
д.неЙ, а находились в простоях 1.81G 
машшю-дней. Нередко здесь простаивает 
исправная техника. К сожалению, приме
ры плохого использования техники имеют 
место и в других леспромхозах комбината 
«Томлес».

Устранить простои техники, улучшить 
использование машин и механизмов на 
заготовках леса в значительной степени 
помогает внедрение передовых методов ор
ганизации труда. Несмотря на это, в рабо
те цикличных мастерских участков имеет
ся много серьезных недостатков. В октяб
ре, например, из 54 цикличных мастер
ских участков леспромхозов месячные за
дания не выполнили 35.

Необходимо как  можно быстрее улуч
шить работу цикличных мастерских уча
стков, добиться, чтобы все они не только 
выполняли, но и перевыполняли планы. 
Вместе с этим нужно устранить недостат
ки в работе механизированных дорог, пе
реведенных на хлыстовую вывозку, сме
лее решать вопросы внедрения передовой 
технологии на заготовке леса.

Большую помощь лесозаготовителям 
призваны оказать колхозники -сезонники. 
Многие из них давно прибыли на лесоза
готовительные предприятия и успешно бо
рются за выполнение в перевыполнение 
своих заданий. Вместе с этим следует за
метить. что некоторые председатели кол
хозов и руководители райисполкомов п 
райкомов партии, особенно Александров
ского. Пудииского. Ко.тпаше'вского районов, 
до сих пор не направили в лес большое 
количество сезонников. Надо немедленно 
устранить этот недостаток.

Год подходит в концу. Лесозаготовите
ли! Мобилизуем все силы и средства на 
досрочное выполнение годового плана ле
созаготовок!

Трудящиеся г.  Томска 
готовятся ко Дню 

Советской Конституции
Коллективы заводов, фабрик, студенты 

вузов, учащиеся техникумов, школ города 
Томска готовятся к  празднованию Дня Со
ветской Конституции.

На подшипниковом, электромеханиче
ском заводах, карандашной и спичечной 
фабриках проведены семинары агитаторов 
ц докладчиков, посвященные Дню Совет
ской Еонституции.

Коллективы художественной самодея
тельности железнодорожного клуба имени 
Сталина, торгово-кооперативной школы, 
клуба лесоперевалочного комбината гото
вят праздничные концерты. В областной, 
вузовских, партийных и заводских биб
лиотеках открываются книжные и книж - 
но-илдюстратпвные выставки, посвящен
ные Дню Советской Конституции. В обла
стном Доме пионеров, детской библиотеке 
и школах состоятся детские утренники.

Физкультурники города в ознаменова
ние праздиюса проведут спортишые оо- 
peBHOBaimn.

Коллектив Нибегинского 
леспромхоза досрочно выполнил 
годовой производственный план
30 ноября коллектив Нибегинского 

леспромхоза комбината «Томлес» выпол
нил годовой производственный план.

Первое место в соревновании лесопунк
тов за скорейшее выполнение годового 
плана занял коллектив Карбинского лесо
заготовительного пункта , где начальником 
тов. Каминский.

Коллектив леспромхоза взял обязатель
ство до конца года дать сверх плана 
40.000 кубометров древесины.

Рыбные нонсервы— сверх 
плана

Развернув социалистическое соревнова
ние в честь XX съезда КПСС, консервные 
заводы Томского государственного рыбно
го треста к  29 ноября выполнили годовой 
план выпуска консервов. Коллективы кон
сервных заводов обязались до конца года 
дать сверх плана не менее полмиллиона 
банок консервов.

ОТЧЕТ ПОСЛЯНЦЯ ГОРОДА

На сншше: общий вид ообразшя в клубе карандашной фабрики; спргеа — вьюгупает председатель колхооа 1Г«ени 
Калинина Н. Л. Конотоп. Фото Ф. Хитриневича.

Карандашная фабрика 
выполнила годовой план
29 ноября карандашная фабрика до

срочно выполнила годовой план. В социа
листическом соревновании за достойную 
встречу XX съезда КПСС впереди идет ка
рандашный цех. Коллектив этого цеха 
еще 23 ноября завершил выполнение го
дового задания.

Коллектив фабрики обязался дать до 
конца года несколько миллионов каран
дашей сверх плана.

Опережая график
На железной дороге Тимирязевского 

леспромхоза в предсъездовские дни высо
копроизводительно трудится паровозная 
бригада X* 4, где старшим машинистом 
Михаил Андреевич Фуколов. Бригада еже
дневно перевыполняет графив вывозки 
древесины и уже перевезла в этом году 
тысячи кубометров леса сверх плана.

Успехи работников 
кинофикации

Соревнуясь в честь XX съезда КПСС, 
работники кинофикации Чаинского района 
за 2 месяца до срока выполнили годовой 
план UO Бинообслуживанию.

Дано государству денежных средств за 
винообслуживание на 10 тыс. рублей 
больше плана.

Лучших результатов в кинообслужива- 
1ШИ добились тт. Глухов, Плескач, Загре- 
бин. Жуланов, НехорошБОВ, Корнилов. 
Хорошо трудятся вместе с киномеханика
ми мотористы тт. Дуванов, Аксенов, Кры 
лов, Белокопытов и ряд других.

Премии-надбавки 
за сверхплановую сдачу 
льносемян государству

Колхозы Бакчарского района получают 
премии-надбавки за сверхплановую сдачу 
льносемян государству. Сельхозартель име
ни Маленкова план сдачи льносемян вы
полнила на 450 процентов и получила 
премпн-надбавки 102.300 рублей. На 333 
процента выполнила план сдачи семян 
государству сельхозартель «Северное сия
ние». Артель получила премии-надбааки 
97 .600 рублей.

Начислена премия-надбавка колхозам 
имени Хрущева, имени Кирова, имени Во
рошилова и другим.

„Ученые записии“  Ns 2 5
Вышел в свет сборник работ по матема

тике и механике —  «Ученые записки» 
X  25, издаваемый Томским государствен
ным универептетом имени В. В. Куйбы
шева.

«Ученые записки» открываются рабо
той Г. (Суворова «Замечание к  одной тео
рии М. А. Лаврентьева». В сборнике на
печатаны работы 3. Климентьева «О 
кимпактноети семейства вполне аддиктив- 
ных функций», П. Еуфарева «Одно заме
чание к  задаче коэфициентов» и другие.

Всего в сборнике опубликовано 17 ра
бот.

Летом нынешнего года, в числе десят
ков тысяч советских патриотов, горячо 
откликнулся на призыв партии и поехал 
на работу в деревню начальник областно
го управления «Главзгорчермет» Николай 
Лукич Конотоп. Николай Лукач был 
избран председателем сельхозартели име
ни Калинина. Томского района.

Сейчас в колхозе подведены предвари
тельные итоги гола. Каковы они? Пра
вильно ли Н. Л. Конотоп взялся за рабо
ту? Эти вопросы горячо волнуют работни
ков управления «Главвторчермет». Сов. 
иеетно с коллективом шефствующей над 
ко.тхозом имени Калинина Томской каран
дашной фабрики они на днях заслушали 
доклад своего посланца.

Ярко освещен клуб карандашной фаб
рики. Задолго до назначенного часа сюда 
подъезжают машины, стекаются пешехо. 
ды. В зале, кал сценой, алеет полотнище 
с призывом: «Да здравствует и крепнет 
союз рабочего класса в колхозного кресть
янства —  незыблемая основа советского 
строя!».

Собрание открывает секретарь партий
ной организации управления «Главвтор
чермет» тов. Кучерук.

—  Коллектив нашего управления с 
вниманием и интересом следит за работой 
Николая Лукича Еонотопа, —  говорит 
она. —  Мы хотим знать, как он оправды
вает оказанное ему большое доверие, как 
организует в колхозе работу по быстрей
шему выполнению постановления январ
ского Пленума ЦК КПСС, какая помощь 
нужна колхозникам. Пас не могут не вол
новать эти вопросы, потому что подъем 
сельского хозяйства, увеличение производ
ства сельскохозяйственных продуктов —  
дело не только каждого колхозника, но в 
каждого рабочего, каждого инженерно- 
технического работника, каждого служа
щего.

Тов. Кучерук предоставляет слово Н. Л. 
Еоиотопу.

— Работу в колхозе начинать пришлось 
с наведения самого элементарного порядка 
в организации содержания скота, В уборке 
урожая. По решению правления колхоза в 
6 километрах от усадьбы колхоза, на бе
регу реки Березовой был разбит летний 
.лагерь для скота с удобными водопоЯми, 
хорошими пастбищами. Мы укрепили кад
ры работников животноводства. Продук
тивность скота повысилась. К началу зи
мовки скота весь общественный скот был 
крепким, хорошо упитанным.

Лучше, чем раньше, прошла уборка 
урожая. До нынешнего года колхоз в те
чение 12 лет не выполнял план хлебосда
чи. Нынче же мы полностью рассчита
лись с государством по хлебосдаче к  25 
августа, —  первыми в районе. Хорошо 
поработало на уборке урожая механизато
ры обслуживающей колхоз Корниловской 
МТС. План сбора зерна выполнен на 
111,7 процента.

Решая текущие вопросы, прав.т’ ние 
колхоза вместе с руководителями Кор
ниловской МТС наметило ряд мероприя
тий. которые помогут в ближайшее время 
резко поднять все отрасли артельного хо
зяйства. Эти мероприятия были затем об
суждены и приняты на общем собрании 
колхозников.

В августе колхоз приобрел высокопо
родных быков, баранов, хряка, жеребца. 
Это позво.тит нам улучшить поро.тность 
общественного скота, поднять его продук
тивность.

В колхозе широко раэверну.тось строи
тельство. В первых числах декабря всту
пит в строй типовой коровник на 125 го
лов. Строится водокачка. Водопровод бу
дет проведен на каждую животноводче
скую ферму, на каждый скотный двор, а 
в будущем —  и в  каждый колхозный 
дом. Построена плотина высотою в 3 мет
ра; весною мы буд''м иметь пруд пло. 
щадью в 1 гектар, где можно будет раз
водить рыбу и водоплавающую птицу.

К концу нынешнего года вступит в 
строй пилорама. Сдана в эксплоатацию 
электростанцпя мощностью в 35 киловатт. 
Ведется электрификация села Воронино—  
центральной усадьбы колхоза.

Выстроено и отремонтировано 9 домов 
колхозников. Сдана в эксплоатацию после 
капитального ремонта конюшня, ремонти
руется телятник. Начато строительство 
типового свинарника на 282 головы.

Запланировано к  лету будущего года 
выстроить в колхозе клуб и несколько до
мов для специалистов сельского хозяйст
ва.

Серьезное внимание обратило правление 
колхоза на повышение трудовой дисцип
лины колхозников. С членами артели, ко
торые плохо участвуют в общественном 
труде, проводится разъяснительная рабо
та, они подвергаются резкой критике на

собраниях, в ним применяются меры взы
скания, предусмотренные Уставом сель
хозартели.

Одновременно повышается материаль
ная заинтересованность колхозников. На 
трудодень нынче будет выдано не менее 
3 килограммов хлеба. В 1956 году вве
дем помесячное авансирование колхозни
ков.

Повысилась трудовая активность кол
хозников. По 500—-700 трудодней вы
работали доярки М. Кронбергс, Г. Дзенис, 
Т. Бодажкова, бригадир строительной 
бригады М. Чанцев. чабаны Ф. Насырова 
и В. Элстиньш, шофер Я. Хомяков и мно
гие другие.

Настоящая деловая дружба связывает 
членов нашей сельскохозяйственной арте, 
ли с рабочими шефствующей над нами 
карандашной фабрики. Общими силами 
колхозников и шефов колхозная электро
станция была построена за 4 недели. 
Колхозники возводили стены, а рабочие 
фабрики в это время монтировали обору
дование. У щита электростанции рядом с 
рабочим карандашной фабрики встал кол
хозник тов. Мурсалимов. За 10 дней ра
бочий обучил его управлять электростан
цией. и теперь Мурсалимов работает са
мостоятельно.

Группа рабочих фабрики под руководст
вом тов. Петряева работает в колхозе на 
строительстве животноводческих помеще
ний. Хотелось бы отметить особенно хоро
шую работу тт. Т. Уймина, И. Дзюбенко,
H. Ломакина. И. Истомина и других.

Большую помощь в уборке урожая ока
зал колхозу и коллектив управления 
«Главвторчермет».

—  Однако, —  продолжает тов. Коно
топ, —  чтобы сделать нашу артель дей
ствительно передовой* и высокодоходной, 
нам нужно еще очень много потрудит1ля. 
Прежде всего, нужно как  следует органи
зовать труд, добиться высокой дисципли
нированности, высокой трудовой активно
сти всех колхозников. В колхозе еще есть 
люди, которые не выполняют распоряже
ний бригадиров, по нескольку дней не 
выходят на работу, самовольно отлучают
ся в город.

Сильно отстающей отраслью артельного 
хозяйства продолжает оставаться общест
венное животноводство. В ис;гекш;'М хо
зяйственном году не выполнены планы 
по росту поголовья коров, овец, свиней, 
кур, по производству молока и яиц. Моло
ка при плане 125.000 килограммов полу
чено лишь 98.000, яиц при плане 18.000 
ш тук —  лишь 6.500.

Задачи, которые стоят перед колхозни
ками, —  велпкп и ответственны. Мы 
должны добиться крутого подъема и поле
водства, и общественного животноводства.

Производство продуктов животноводст
ва в 1957 году будет в колхозе увеличено 
в два раза, зерна —  в 1,5 раза. В буду
щем году мы обязались получить по
I . 800 килограммов молока на корову.

—  В выполнении этих задач, —  за
канчивает свое выступление тов. Коно
топ, —  нам требуется большая помощь. 
Надеемся, что коллективы карандашной 
фабрики и управления «Главвторчермет» 
окажут нам ее. что деловая дружба меж
ду колхозниками и рабочими будет расти 
и крепнуть.

Первым в прениях выст^шил началь
ник управления «Главвторчермет» тов. 
ФИ.1ЮНКИН.

—  Наш коллектив рекомендовал тов. 
Еонотопа на руководящую работу в дерев
не, —  говорит тов. Филюнкин. —  Тем 
самым мы взяли на себя большую ответ
ственность за его деятельность. Коллектив 
управления старается помочь колхозу бы
стрее выйти из отставания, добиться ро
ста урожайности, повышения продуктив
ности скота. На период хлебоуборки мы 
выделили для работы в колхозе 3 автома
шины и бригаду из 15 человек. Своим 
трудом члены нашего коллектива тт. Фе
рапонтова, Безменов, Паутов, Ковалкин и 
другие заслужили благодарность колхозни
ков. Мы и впредь будем оказывать колхо
зу помощь. В частности, мы обязуемся 
помочь колхозу в вывозке леса и строи
тельных материалов.

—  Первые месяцы работы в колхозе 
тов. Еонотопа, —  продолжает тов. Фи
люнкин, —  показывают, что он серьезно, 
с душой взялся за дело. Однако работы 
впереди еще много. Сильно отстает в кол
хозе животноводство, особенно —  свино
водство. Слаба еще строительная бригада. 
Пожелаем тов. Еонотопу быстрее устра
нить эти недостатки, поднять артельное 
хозяйство.

Слово берет бригадир строительной 
бригады колхоза имени Калинина тов.

Паяцев. Он рассказывает об изменениях, 
которые произошли в колхозе за послед, 
нее время.

— За 4 месяца выстроено и капитально 
отремонтировано несколько животноводче
ских помещений. Особенная радость для 
колхозников —  постройка водонапорной 
башни. Воды у нас в деревне раньше не 
было совсем, ездить за ней приходилось 
далеко.

—  Тов. Конотоп, —  говорит тов. Пая
цев, —  взял правильный курс на подъем 
общественного животноводства. У волхоэ- 
ников укрепилась уверенность, что сель
хозартель можно быстро вывести в пере
довые.

На трибуне —  начальник автоцеха уп
равления «Главвторчермет» тов. Велич
ко. От имени коллектива руководимого им 
цеха он обещает в ближайшие дни вы
слать для помощи колхозникам в вывозке 
леса трактор.

—  Работа в деревне ответственна и 
почетна. —  говорит председатель местко
ма управления «Главвторчермет» тов. 
Ковалев. —  Радостно сегодня слышать, 
что посланец нашего коллектива Н. Л. 
Конотоп оправдывает оказанное ему дове
рие, честно работает на посту председате
ля колхоза. Мы заверяем присутствующих 
здесь колхозников, что наша помощь и 
дружба будут в дальнейшем растя и креп
нуть.

Слово предоставляется заместителю ди
ректора карандашной фабрики тов. Ленчу- 
кову. Он говорит:

—  Коллектив нашей фабрпки шефству, 
ет над колхозом имени Калинина. Мы ста
раемся помочь членам ce.TbXoeapTe.iH бы
стрее поднять артельное хозяйство. Сей
час группа рабочих фабрики заканчивает 
последние отделочные работы в новом ти
повом коровнике. Мы помогаем ко.тхозни- 
кам электрифицировать -село.

Комсомольцы фабрики помогают обору
довать в колхозе красный уголок, для ко
торого они собрали 200 книг.

Коллектив нашей фабрики усилит по
мощь подшефному колхозу. Мы обязуемся 
в 1956 году построить в сельхозартели 
клуб на 120 мест, зернохранилище на 
200 тонн, оказать помощь колхозу в ме
ханизации животноводческих ферм, устя- 
новке зесопрльной рамы.

В заключение собрания выступил сек
ретарь Томского райкома партии тов. Ж у
ков.

—  Сегодня мы присутствуем на не
обычном собрании, —  говорит он. —  В 
зале сидят колхозники, рабочие, служа
щие, Их привело сюда одно чувство, 
одно стремление —  приложить свои руки, 
свой ум и способности к  тому, чтобы бы
стрее поднять сельское хозяйство нашей 
страны. Наша сегодняшняя встреча ^  
иллюстрация замечательного союза рабо
чего класса и крестьянства нашей ©гра
ны, их дружбы, единства их интересов.

Тов. Жуков отмечает, что тов. Конотоп, 
приняв одни из наиболее отстающих кол
хозов Томского района, с помощью пар
тийной организации и правления колхо
за сумел в короткий срок добиться неко
торых улучшений.

У колхозников сельхозартели имени Ка
линина есть все возможности для того, 
чтобы в ближайшие 2 —  3 года выпол
нить задачи, поставленные январским 
Пленумом ЦК КПСС, сделать свой колхоз 
передовым, производить много сельскохо
зяйственных продуктов.

Тов. Леуков от имени Томского райкома 
КПСС благодарит коллективы карандаш
ной фабрики и управ.дения «Главвторчер
мет» за помощь, которую они оказывают 
колхозу имени Калинина, и желает тов. 
Конотопу дальнейших успехов в работе.

Председателю колхоза тов, Конотопу от 
коллектива карандашной фабрики и уп 
равления «Главвторчермет» вручаются 
подарки —  книги , игры и музыкальные 
инструменты для красного уголка колхо
за, наборы цветных карандашей с пенала
ми для детей колхозников.

Решено приобрести для колхозников те
левизор, который будет вручен им в бли
жайшие дни.

Горячими аплодисментами встречают 
собравшиеся зачитанный секретарем пар
тийного бюро карандашной фабрики тов. 
Титомир проект резолюции собрания, в 
котором намечены меры расширения шеф
ской помощи колхозу.

Резолюция принята. Просмотрен боль, 
шой концерт художественной самодеятель
ности. Но участники собрания не спешат 
по домам. В вестибюле, в зале, на улице 
перед входом в клуб еще долго, с<я5рав- 
шиеь группами, беседуют колхозники и 

' рабочие.

Новые дома для механизаторов
Недалеко от мастерских Асиновской j В прошлом году на денежные ссуды, о т - ' 

МТС, на большо» земельном участке, от- i пущенные государством, было построено 
. . .  -  „  10 ломов. Нынче новоселье справили 12

веденном для индивидуальной застройки | _  кадровых рабочих МТС. В новые
механизаторами, за последние два года вы- 1дома переселялись комбайнеры Михаил 
рос новый поселок. ' Макаренко, Федор Преймачук, бригадир

тракторной бригады Петр Раков, тофв|» 
.Александр Парфинович и другие. Достраи
вается еще три дома.

Кроме того, с помощью машинно-трак
торной станции построили для себя еще 
И  домов индивидуальные застройщики.
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«Поездка мира и дру^сбЫ»
Печать ДРВ о пребывании Н. А. Булганина 

и Н. С. Хрущева в Индии
ХАНОЙ, I  декабря. (ТАСС). Печать 

Демократической Республики Вьетнам от
водит большое место пребыванию Предсе
дателя Совета Министров СССР Н. А. Бул
ганина и Члена Президиума Верховного 
Совета СССР Н. С. Хрущева в Индии.

Газета «Нян дан» опубликовала статью 
под заголовком «Визит, способствующий 
миру в дружбе между народами». Посеще
ние Н. А. Булганиным и Н. С. Хрущевым 

, пишет газета, вылившееся в яр

кую  демонстрацию дружбы советского и 
индийского народов, еще больше укрепит 
доверие народов Индии к  Советскому Сою
зу.

Газета отмечает, что горячие симпатил, 
с которыми правительство и народ Ицднв 
принимают Н. А. Булганина и Н. С. Хру
щева, показывают, что пять принципов 
мирного сосуществования, провозглашен
ные Индией и Китаем и поддерживаемые 
Советским Союзом, превращаются в 
несокрушпмую силу.

Бирмансние газеты 
Н. А. Булганина

о визите товарищей 
и Н. С. Хрущева

РАНГУН, 1 декабря. (ТАСС). Рангун
ские газеты помещают портреты Н. А. 
Булганина и Н. С. Хрущева и их биогра-
(1)ИН.

Газеты «Нью тайме оф Бит>ма» и  «Бир
ман» посвящают приезду советских гостей 
свои передовые статьи.

Газета «Нью тайме 0(& Бирма» в своей 
статье пишет: «За короткую историю со
ветско-бирманских отношений достигнуты 
огромные результаты.

То, ка к  советский народ покончпл с от
сталостью, связанной е крепостничеством 
и феодализмом, является путеводным мая
ком, который освещает путь порабощен
ный народам Азии... На бирманцев осо
бенно большое впечатление произвел не
бывалый рост могущества и прогресса, до
стигнутый русскими. Различные россказ
ни, распространявшиеся заинтересованны
ми кругами, не смогли охладить интере
са, который бирманцы проявляют к  совет
скому образу жизни.

Бирманцы и другие азиатские народы, 
испытавшие давление и эксплуатацию со 
стороны западных колонизаторов в тече
ние более чем века, часто обращали свои 
взоры к  Советской России.

Даже сейчас, когда господа из западных 
стран изменили свой образ действий в 
отношении азиатов, возникает вопрос, —  
могли ли бы произойти эти изменения, 
если бы не находилась поблизости Совет
ская Россия, готовая предложить иной 
выбор».

Далее газета пишет:
Никто не может отрицать, что Совет

ская Россия прямо и косвенно способство
вала получению свободы многими миллио
нами азиатов, включая бирманский парод. 
Прошлое было славным для Советской 
России, а бирманский народ ожидает о 
надеется, что будущее увидит новые бла
готворные акты  Советской России. Для

миллионов азиатов, включая бирманский 
народ, которые лишь недавно завоевали 
свободу, самым важным желанием был и 
остается мир. Ноэтому они ожидают, что 
советский народ и его руководители будут 
продолжать свои усилия, направленные на 
достижение мира во всем мире.

Огромные сдвиги в термоядерной науке 
в Советской России особенно подчеркива
ют тот факт, чтв обещание изобилия, ко
торое ожидает человечество, может осуще
ствиться лишь в стране мора. Вдохнови
тели по.титики всеобщего мира п участни
ки  создания «духа Женевы» Н. А. Булга
нин и Н. С. Хрущев овладели сердцами 
всех бирманцев, которые искренне хотят 
мира больше, чем чего-либо другого.

Газета отмечает, что память о пребы
вании советских гостей будет долгой и 
прочной.

Газета «Бирман» в передовой «Добро 
пожаловать в Бирму» пишет о визите со
ветских руководителей: «Этот официаль
ный визит видных гостей в нашу страну 
является ответом на приглашение нашего 
Премьер-Министра, которому во время его 
недавней поездки в Советский Союз был 
оказан прием, безошибочно свидетельству
ющий своей стихийностью и искренностью 
о дружеских чувствах и доброй воле рус
ского народа по отношению к  нашей стра
не».

Касаясь значения этого визита, газета 
пишет: «Мы считаем это событие истори
ческим, и этот взаимный обмен визитами 
между нашим Премьер-Министром и руко
водителями советского народа должен спо
собствовать дальнейшему укреплению уз 
дружбы, уже существующих между нашей 
страной и Советским Союзом. Этот визит 
можно рассматривать как  веху в междуна
родных отношениях бурного послевоенного 
периода».

Окончание месячника германо-советской дружбы
Торжественное заседание в Берлине

Н И Н О

БЕР.ТПН, 2  декабря. (ТАСС). Вчера в 
Берлине состоялось торжественное заседа
ние, посвященное окончанию месячника 
германо-советской дружбы. На заседании 
присутствовали президент Германской Де
мократической Республики Вильгельм Пик, 
председатель Президиума Народной пала
ты U. Дикман, премьер-министр 0. Гроте
воль, заместители премьер-министра и 
другие официальные лица, а также пред
ставители демократических партий и мас
совых организаций, видные деятели нау
ки, литературы и искусства, передовики 
производства.

На заседании присутствовали также По
сол СССР в ГДР Г. Ы. Пушкин, иностран
ные делегации, члены дипломатического 
корпуса.

С докладом, посвященным окончанию 
месячника германо-советской дружбы, вы
ступил заместитель председателя Совета церт.

министров, министр иностранных дел Гер
манской Демократической Республики 
Л. Больц. Он отметил, что проведение ме
сячника германо-советской дружбы в 1955 
году явилось новым вкладом в дело у к 
репления дружбы между советским и гер
манским народами. Эта дружба, сказал 
Л. Больц, является залогом мира и счаст- 
.тивого будущего германского народа.

Оратор указал на необходимость успле- 
нля борьбы за создание системы коллек
тивной безопасности в Европе против гер
манского милитаризма. В связи с этим, 
Л. Больц подчеркнул большое значение 
предложений Советского Союза о создании 
системы коллективной безопасности, кото
рые находят поддержку среди самых ши
роких слоев населения европейских стран 
и всего мира.

После доклада состоялся большой вон-

Переговоры между представителями ГДР и ГФР 
по вопросам внутригерманской торговли

П ребы вание д ел егац и и  В ерховного  
С о в е та  С С С Р  в В енгрии

БЕРЛПН, 1 де1кабря. (ТАСС). Как сооб
щает немецкая печать, между улолясмо- 
ченным .чшшстерст1ва внешней и внутри
германской торговли ГДР, с одной сторо
ны, и представителем Германской Феде
ральной Республики —  с другой, 29 но
ября (начались переговоры по вооросам

внутригерманской торгов:ви на 1956 год. 
Предметом обсуждения является предло
жение Германской Демократической Рес
публики уста-носвить и на 1956 год объем 
внутрнгермашской торговли на сумму в 
1 миллиард расчетных единиц.

Отъезд президента ФНРЮ Тито в Эфиопию
БЕЛГРАД, 2 декабря. (ТАСС). 1 декабря 

из Белграда в Эфиопию по приглашению 
императора Эфиопии Хайле Селассие вы
ехал президент ФНРЮ Посип Броз-Тито. 
Президента Тито сопровождают председа
тель Народной скупщ ины Сербии П. Стам- 
болич, государственный секретарь по ино
странным делам К. Попович, государствен
ный секретарь по внутренним делам 
С. Стефанович, генеральный секретарь 
президента Я. Вильфан и другие лица.

Па железнодорожном вокзале президен
та Тито провожали председатель Союзной 
Народной скупщ ины М. Пьяде, заместите
ли председателя Союзного исполнительно
го веча Э. Еардель, А. Ранкович, С. В ук- 
манович, Р. Чолакович, члены Союзного 
исполнительного веча, депутаты Союзной 
Народной скупщ ины, генералы югослав
ской армии, представители научных, 
культурных и общественных организаций 
Белграда.

Решение о роспуске Национального собрания 
Франции

ПАРИЖ, 1 декабря. (ТАСС). По сооб
щению агентства Франс Пресс, вчера ве
чером французский Совет министров при
нял решение о роспуске Национального 
собрания Франции.

Это решение принято на основании 
ст. 51 французской конституции, которая 
предоставляет правительству право потре
бовать роспуска нижней палаты парла

мента, если она на протяжении 18 меся
цев дважды выразит недоверие правитель
ству конституционным большинством 
(т. е. более, чем 50 процентами голосов 
всех депутатов). Согласно конституции, 
не ранее чем через 20 дней и не позднее 
чем через 30 дней после роспуска Нацио- 
нальпого собрания должны быть проведе
ны новые парламентские выборы.

Президент Коти подписал декрет о роспуске 
французского Национального собрания

БУДАПЕШТ, 1 декабря. (ТАСС). Вчера 
И сегодня делегация Верховного Совета 
Г.ССР продолжала знакомиться с жизнью 
Венгерской Народной Республики. Члены 
делегации А. С. Борисенко, Е. П. Гонча
рова, Г. Д. Джавахишвили, П. П. Ермаков, 
А. П. Журавлев, П. Г. Москатов, А. А. 
Мюрисеп, Н. И. Смирнов и В. Н. Титов в 
сопровождении заместителя председателя 
Государственного собрания Иожефа Надьн. 
штока и секретарей будапештского горко. 
ма Венгерской партии трудящихся ЙожеФ- 
не Чикес и Лайош Сюч посетили . буда
пештскую машинно-тракторную станцию.

Работники МТС тепло встретили гостей. 
Директор Йожеф Матеовпч рассказал о ра
боте машинно-тракторной станции, соз
данной в 1951 году. Гости осмотрели ре
монтную мастерскую, машинный парк, 
новостройки.

Затем члены делегации направились в 
производственный кооператив имени Ми

чурина, где ознакомились с его хозяйст
вом, проявив 0C061IIT1 интерес к  молочной 
ферме и К свиноферме. Кооператив имени 
Мичурина в нынешнем году вышел побе
дителем во всевенгерском соревновании 
по наивысшему надою молока (4-401 литр 
на каждую дойную корову),

Члены делегации Г. В. Енютиц и 3. С. 
Омарова побывали в гостях у шахтеров 
Дорогского угольного бассейна. Член деле
гации Л. С. Матвеева посетила одну из 
средних ШКОЛ Будапешта и обменялась 
опытом работы с венгерскими педагога
ми.

Сегодня днем делегация Верховного Со
вета СССР во главе с секретарем Прези- 
дпума Верховного Совета СССР Н. М Пе
говым нанесла официальный визит пред
седателю Президиума Венгерской Народной 
Республики Иштвану Доби и имела с ним 
дружескую беседу.

ПАРИЖ, 1 декабря. (ТАСС). Декрет о 
роспуске Национального собрания, подпи
санный президентом Франции Коти, будет 
опубликован 2 декабря.

Как передает агентство Франс Пресс, 
выборы нового состава Национального со
брания назначены на первое января 1956 
года.

Эдгар Шор исключен из партии радикалов 
и радикал-социалистов

ПАРИЖ, 1 декабря. (ТАСС). Решение 
правительства о роспуске Национального 
собрания вызвало резкое обострение разно
гласий в партии радикалов и радикал-со

циалистов. Агентство Франс Пресс пере
дает, что бюро партии радикалов и ради
кал-социалистов сегодня исключило 
премьер-министра Эдгара Фора из партии.

Военные мероприятия колонизаторов в Малайе
ПЕКИН, 1 декабря. (ТАСС). Как пере

дает агентство Синьхуа, английские вой
ска и полицейские отряды в Малайе на
чали широкое наступление против малай
ской Народно-освобо.дительной армии. В 
районах Джелгоу и Куала-Пилах (Цент
ральная Малайя) происходят сильные бои 
между отрядами малайской Народно-осво

бодительной армии и английскими войска
ми. В ряде деревень этого района введен 
комендантский чае. Многие дороги закры
ты для движения.

Английское командование намерено под
вергнуть районы расположения Народно- 
освободительной армии усиленной бомбар
дировке и артиллерийскому обстрелу.

у у В Е С Е Н Н И Е  Г О Л О С А < ^
За окном ярко светится россыпь золо

тых огней вечерней Москвы. В простор
ной комнате —  техническом уголке одно
го из московских ремесленных училищ—  
занимаются юные техники. Одни с увле
чением следят, за работой модели тракто
ра, управляемой на расстоянии, другие 
собрались вокруг самодельного радиопри
емника. Они хотят слушать радиопереда
чу из Большого театра, но радиоприемник 
внезапно выходит из строя. И тут на по
мощь приходит Ваня Панюшкин со своим 
изобретением —  «универсальным телеви
зором», на экране которого можно увидеть 
«все, что захочешь».

Так начинается веселый фильм «Весен
ние голоса»,*) рассказывающий о буду
щих токарях и кузнецах, металлургах и 
нефтяниках, шахтерах и строителях —  
молодом поколении рабочего класса совет
ской страны.

Будущие рабочие не только овладевают 
своей профессией и интересуются техни
кой. В ремесленных училищах созданы 
условия для того, чтобы учащиеся могли 
развивать своп художественные наклонно, 
стц, ов-тадевать богатствами культуры и 
искусства. В хоровых, музыкальных, хо
реографических кружках занимаются ты
сячи одаренных юношей и девушек.

П вот, в Большом театре начинается 
пятый Всесоюзный смотр художественной 
самодеятельности трудовых резервов, 
трансляцию которого с нетерпением ждут 
ребята в техническом уголке училища. 
Ваня Панюшкин включает свой телеви- 
■зор, и перед зрителями возникает сцена 
Большого театра, на которой стройными 
рядами стоят участники сводного хора. 
Звучит оркестр, разносятся слова песни 
«Слава труду» композитора Вано Мураде
ли:

Слава труду, нашей партии доблестной 
слава,

*) «Весенние голоса». Производство 
«Мосфильм», 1955 г. Сценарий Б. Лас
кина. Постановщики С. Гуров и Э. Ря
занов. е

Слава рабочим умелым рукам...
Один номер следует за другим. Веселую 

а задорную русскую «кадриль» сменяет 
молдавский танец «Жок», литовский на
родный танец «Елумпокойс», «Танец 
восставших басков» из балета Б. Асафье
ва «Пламя Парижа». В красочных нацио
нальных костюмах проходят перед зрите
лями молодые участники художественной 
самодеятельности. Звучат песни на раз
ных языках. На смотре разнообразно 
представлено творчество народов Совет
ского Союза.

Выступают учащиеся школ трудовых 
резервов Молдавии, ремесленных училищ 
Эстонии, Литвы. С большим удовольстви
ем смотрят зрители красочные, поставлен, 
пые с богатой выдумкой и большим худо, 
жествеяным вкусом уральскую «Зимуш
ку» в исполнении коллектива учащихся 
г. Свердловска и сцену «На ь^атке» в ис
полнении учащихся школ трудовых ре
зервов Московской области.

Каждое выступление участников худо
жественной самодеятельности пронпкнуто 
жизнерадостным, светлым чувством, раду
ет молодым задором. Многие участники 
имеют, несомненно, значительные дарова
ния. Слушая арию Джильды в исполнении 
Е. Мирошниченко, или смотря на ан
самбль жонглеров, невольно забываешь, 
что перед тобой не профессиональные ар
тисты.

На протяжении фильма выступления 
участников смотра чередуются со сценам» 
у телевизора, в цехе завода. Хя

Фильм заканчивается сценами бала в 
' Георгиевском зале Кремлевского дворца. 
Девушки и юноши поют финальную пес
ню:

Дороги широкие в вашей стране.
Ты станешь кем только захочешь,
А знаешь, особенно нравится мне. 
Высокое званье —  рабочий.
В этих словах передана основная мысль 

фильма, героями которого и исполнителя
ми ролей являются будущие рабочие.

И. СИНЯЕВА.
- □  □  □ -

в  л е с в о А  ш к о л е
Интересно проводят свой досуг учащие

ся Томской лесной школы. Многие из них 
занимаются в различных круж ках : хоро
вом, художественного слова, шахматном, 
«умелые руки». Дети совершают лыжные 
прогулки.

В школе имеется собственный кино
проектор «Киев», и учащиеся два раза в 
неделю смотрят кинофильмы. Для уча

щихся младших классов шжазываготся 
диафильмы.

Вечером школьники собираются у  теле
визора, чтобы просмотреть детские пере
дачи.

Недавно школа приобрела учебные по
собия для оборудования кабинета физики.

Скоро в шкоде начнет работу свой к у 
кольный театр.

Приношу искреннюю благодарность всем 
лицам и организациям, поздравившим ме
на в связи с тридцатилетием моей работы

Письмо в редакцию
на речном транспорте Обского бассейна.

Врач ТЕПЛЯКОВ.
- □  П □ -

По данным Томского гидрометбюро. 
по области 3 декабря ожидается неболь
шая облачность, местами слабый снег. 
Ветер юго-заладный. 5 — 10 метров в се
кунду, по юго-восточным районам — 
10 — 15 метров в секунду. Температура 
воздуха 2 1 —26 градусов мороза.

ПОГОДА
В последующие аза дня обйа» 

погода, слабый снег, ветер юго-западны! 
5 — 10 метров в секунду, температура 
воздуха ночью 15—20 градусов мороза, 
при проясне1ши 22— 27 градусов, днем 
12— 17 градусов мороза.

Извещения
3 декабря, В 7 часов 30 минут вече

ра. в областном лектории состоится лек
ция на тему: «Проблема межпланетных 
сообщений». Читает В. П. Фадин.

4 декабря 
лекции:

в планетарии состоятся

В 2 часа дня — «Строение Солнца и 
источник его энергии». Читает В. П. Фа
дин.

В 4 часа дня — «Происхождение 
Земли и других планет». Читает 
Д. И. Куликов.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
3 декабря — «В добрый час». Спек

такль оссгоится в клубе имени Сталина. 
Начало спектакля в 8 часов вечера.

3 декабря — «Собака на сене». Спек
такль состоится в клубе строительного 
института. Начало спектакля в 8 часов 
вечера.

4 декабря — «Иван Рыбаков». Спек
такль состоится в Доме офицеров. На
чало сяектакля в 7-30 вечера.

к и н о
Кинотеатр шпени М. Горького. С 3 де-

1сабря — новый цветной художествен
ный фильм «Весенние голоса». Сеансы: 
9. 10-30, 12, 1-30, 3. 4-30, 6, 7-30, 9. 
10-30.

Кинотеатр имени И. Черных. Большой 
зал. 3. 4, 5 декабря — «Двенадцатая
ночь». Сеансы: 10-45, 12 30, 2-15, 4, 
5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый зал. 3. 4, 
5 декабря — «Новоселье». Сеансы:
9- 40, 11-30, 1-20 3-10, 5, 6-45, 8-30.
10 -  10 .

Томский эксплоатационный участок 
речного транспорта с 10 декабря 1955 
года приступает к заключению догово^ь  
на перевозку грузов в навигацию 1956 
года.

Просьба к организациям и колхозам, 
пользующимся для перевозки грузов 
флото.м речного транспорта, заключить, 
договоры.

Срок заключения договоров — до 
1 апреля 1956 года.

Обращаться: г. Томск, улица Войкова, 
16. телефон 25-82

S — 1

Мастерские индивидуального пошива 
Куйбышевского райпромкомбината при
нимают всевозможные заказы от населе
ния на пошив мужского и дамского 
платья и верхней оденщы из материала 
заказчика.

Срок изготовления — 20 дней. Прием 
производится ежедневно, с 3 до 7 ча
сов.

Обращаться: г. Томок, переулок
Кооперативный, 10, телефон 43-22.

Требуется ко.мната.
С предложением обращаться: г. Томск, 

переулок Нахановича, 19, отдел кино
фикации.

2—1

Томский медицинский институт имени В. М. Молотова объявляет, что 
в среду, 14 декабря 1955 года, в 7 часов вечера, в актовом зале инсти
тута, на 5гче51ом совете института состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
доцентом Красноярского медицинского института Л. С. Гурвич на те

му: «Вопросы коммунальной гигиены в трудах отечественных гигиенистов 
и санитарных деятелей» (60-е годы XIX века — 1917 г.). представлен.чой 
на соискание ученой степени доктора медицинских наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор Н. П. Федотов, профессор 
В. И. Суздальский, доцент П. Д. Ксснофонтова.

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке мединститута.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА
3 декабря 1955 года

выпускает на экраны новый цветной художественный фильм

Сценарий Б. Ласкина. Режиссеры- Сергей Гуров, Эльдар Рязанов Главный 
оператор В. Николаев. Компоитор А. Лепин Текст песен Е. Долматов 

ского. Звукооператор В. Зорин.
В ролях снимались: В. Сальников, Н Румянцева, Тигран Давыдов и др. 

Производство ордена Ленина киностудии .Мосфильм*, 1955 г.

------------------------------------- ♦  ♦ --------------------------------------

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический инсти
тут имени С. М. Кирова объявляет, что состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И Й :
I. в  ореду, 14 декабря 1955 года:
а) на заседании ученого совета геологоразведочного факультета, в ма

лой гор(ной аудитории геологоразведочного корпуса института, в 7 часов 
30 минут вечера ассистентом Зоей Андреевной Мышко на тему. «Зо
ны выгорания пластов угля в Кузбассе и поиски их геофизическими мето
дами», представленной на соискание ученой степени кандидата геолого- 
минералогических наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор А. А. Белицкий, профессор 
доктор К. В. Радугин.

б) На заседании ученого совета химико-технологического факультета в 
аудитории М  9 химического корпуса института, в 3 часа 30 минут аспи
рантом Надеждой Александровной Хитриной на тему; «Комплексообразова- 
ние карбонильных соединсшяй с другими органическими веществами», 
цредставленной на соискание ученой степени кандидата химических наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор И. В. Геблер, доцент, кан
дидат химических наук Н. Д. Стрельникова.

П. В субботу, 17 декабря 1955 года, в 3 часа 30  минут на заседании 
З^ченого совета химико-технологического факультета в аудитории № 9 хи- 
м и ч ^ ого  корпуса института аспирантом Алефтнной Васильевной Болды
ревой на тему: «Комплексные соединения мочевой кислоты с аминами» 
пр€1̂ авлвнной на соискание ученой степени кандидата хими‘:еских наук*

Официальные оппоненты: профессор доктор Б. В. 1фонов доиент
кандидат химических наук Р. М. Куликова.

С диссертациями можно ознакомиться в профессорском читальном зале 
института (проспект имени Ти.чшрязева. 9), о 9  до 22 часов ежедневно 
кроме воскресений.

EJ 30 Я Н В А Р Я  1956 ГОДА 
СОСТОИТСЯ 49-й ТИРАЖ 

ВЫИГРЫШЕЙ ГОСУДАРСТВЕННОГО 3 \  ВНУТРЕННЕГО 
ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА

l i *

Г,1

До 1 января 1958 года облигации продаются с талоном №  9, дающим—  
право на участие в 9-м дополнительном тираже выигрыш^!, в котором ' 
можно выиграть дэ 100.000 рублей.

С 1 января 1958 года облигации будут продаваться без талона №  9,
По займу ежегодно производится шесть основных тиражей выигры

шей — 30  января, 30  марта, 30  мая, 30  июля, 30  сентября, 30  ноября и 
один дополнительный тираж выигрышей 30  сентября.

п р и о б р е т а й т е  о б л и г а ц и и  г о с у д а р с т в е н н о г о  
3% в н у т р е н н е г о  в ы и г р ы ш н о г о  ЗАИМА1

Облигации займа продаются н свободно покупаются сберегательными 
кассами.

Управление гострудсберкасс 
в госкредита Томской области.

!|

Томской профтехшколе требуются 
кочегары парового котла.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 53. 2 —2

Томской райконторе «Заготживсырье» 
требуются: рабочие и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 6. 2 — 2

ни Кирова, 14, райздравотдел.

Томскому заводу резиновой обуви тре
буются на постоянную работу: заведую- 
пще складами и грузчики.

Обращаться: г. Томск. Коммуниогнче* 
ский проспект, 7, отдел кадров.

2—1

Больнице водного транспорта требу
ются: врач-лаборант клинико-диагности
ческой лаборатории и слесарь-водопро
водчик.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 28, к главному в^ чу.

Требуются: механик, кочегар, слесарь, 
электромонтер, подкатчик, прачка, кла
довщик (женщина).

Обращаться: г. Томск, улица Боль
ничная, 6, механическая прачечная.

2 — 2
Спичечной фабрике «Сибирь» требует

ся инженер-химик.
Обращаться: г. Томск, отдел кадров 

фабр1ши
3 — 1

Томскому электромеханическому тех
никуму требуются: преподаватель пемец- 
кого языка для работы по совместитель
ству, агент-кладовщик, уборщицы.

Обращаться; г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 8.

Адрес редакции гор Томен просо ем Ленина. 13. телефоны для спрчвов (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37 37, зам. редактора -  51 75. ответ секретаря -  31 19 секретариата -  42 
37-77 в 42-44, орепшанаы — 47-45. вузов, школ а культуры — 42 46. сельскою хозяйства — 37 39  сромышленного — 37 75 отдела писем -  37-38 н 31-47 отдела информации — 51-81

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-38. стенографистки — 52-U2, директора твоосрафни — 37-72. '

Гр-н Жилин Константин Степанович, 
проживающий в г. Томске, на улице 
Петрмхавловской, 11, воабз^ждает дело 
о разводе с гр кой Жилиной Ольгой Г »  
Расимовной, проживающей в г. Томске,^ 
на улице Шишкова. 18.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 2-го участка Куйбышевского 
района г. Томска.

40. отделов партийной жизни — 
зам. зав нзлательством — 52 23.

К 3 0 7 2 1 3 г. Томск, типография № 2 Полиграфвздата. Тираж 72.000 экз. Заказ №  3867

Требуются: бухгалтер и счетовод-кас
сир.

Обращаться: г. Томск, проспект име- i ^  

2 - 2 '


